
Издается  с 1992 года.reporter92@rambler.ru

В номере:В номере:В номере:В номере:В номере:

Цитата неделиЦитата неделиЦитата неделиЦитата неделиЦитата недели

Программа ТВ

Общественно�политический еженедельник из Кузбасса

Надежда � последнийНадежда � последнийНадежда � последнийНадежда � последнийНадежда � последний
осадок, выпиваемыйосадок, выпиваемыйосадок, выпиваемыйосадок, выпиваемыйосадок, выпиваемый

нами со дна чаши горечинами со дна чаши горечинами со дна чаши горечинами со дна чаши горечинами со дна чаши горечи
 А. Перес.

РЕЙТИНГ � ЛИСТ

№ 23(60/162)

Цена договорная

24 � 30

декабря

2004 года

ПисьмоПисьмоПисьмоПисьмоПисьмо
из редакциииз редакциииз редакциииз редакциииз редакции

Экс�вицегубернатор
С. Березнев.

Из положительных
событий ничего

не отложилось в памяти
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деньги  из шлама
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Что же подарить?

Следующий номер «РР»
выйдет 14 января.

Следующий номер «РР»
выйдет 14 января.

Фонд «Общественное мнение» под
занавес уходящего года распростра�
нил очередной бюллетень социологи�
ческих сообщений. Изучались следую�
щие темы: плохие и хо�
рошие события 2004
года, главные мировые
события, рейтинг рос�
сийских политиков за
двенадцать месяцев,
номинация «Политик
года», а также опрос
среди населения с це�
лью выяснить, кого
россияне считают пер�
вым среди спортсменов
и деятелей искусства.

В нашем изложении

исследования ФОМа пой�

дем от обратного. Росси�

яне назвали Никиту Ми�

халкова лучшим представителем от искус�

ства, а гимнастку Алину Кабаеву – от

спорта. Самые же захватывающие разде�

лы отчета социологов посвящены раскла�

ду сил на политическом Олимпе страны.

Сенсационного в этом году ничего не про�

изошло: по�прежнему первые строки всех

опросников занимает  президент Владимир

Путин, хотя его политический рейтинг на�

чал постепенно падать.

1500 респондентов в 100

населенных пунктах 44

краев и областей страны

отдали президенту паль�

му первенства. Далее за

Владимиром Путиным

следуют министр МЧС

Сергей Шойгу, молодой и

рьяный лидер фракции

«Родина» Дмитрий Рого�

зин, бывалый политбоец

мэр Москвы Юрий Луж�

ков, министр обороны

Сергей Иванов, аграрий и

кандидат в президенты

Николай Харитонов, спи�

кер Госдумы и бывший

министр МВД Борис Грызлов и, наконец,

кузбасский губернатор Аман Тулеев. Пос�

ледний, кстати, единственный в списке «ре�

гионал», все остальные � «москвичи».

(Окончание – на стр. 10.)(Окончание – на стр. 10.)(Окончание – на стр. 10.)(Окончание – на стр. 10.)(Окончание – на стр. 10.)

То взлет, то посадка
Нынче Аман Тулеев уже не попал в номинацию «Человек года»

Уважаемые читатели!
По ряду не завися�

щих от нас обстоя�
тельств (подробнее – на
стр. 6) этот номер – пос�
ледний в уходящем
году. И мы хотели бы
выразить вам призна�
тельность за плодотвор�
ное и теплое сотрудниче�
ство на протяжении это�
го времени. Мы каждый
день, каждую минуту
ощущали поддержку
друзей, и это помогло
газете  выжить, дает на�
дежду на будущее.

Новый, 2005�й год,
по прогнозам аналити�
ков, будет не менее слож�
ным. Но пусть вас обой�
дут невзгоды, не коснет�
ся вся эта политическая
чехарда пополам с пере�
делом собственности.
Желаем вам любимой
работы, достатка, семей�
ного благополучия и здо�
ровья! И храни вас Бог!

Редакция.

Подробности –
на стр. 6

Редактору АНО «Газета «Российский
репортер»

Косвинцеву А.Н.

ТРЕБОВАНИЕ
Прокуратурой Новокузнецкого района проводится

проверка фактов, изложенных в статье газеты «Российс�

кий репортер» от 26.11.2004 года «Чем закончится «борь�

ба» властей с угольными  ворами?»

В соответствии со ст. 144 УПК РФ и ст. 49 Закона РФ от

27.12.1991 года № 2124�1 «О средствах массовой инфор�

мации» требую передать в прокуратуру Новокузнецкого

района сведения, документы и материалы, а также данные

о лицах, предоставивших Вам информацию по следующим

фактам, указанным в статье:

1. Указать источник информации, поло�

женной в основу указанной выше статьи, с со�

ответствующими приложениями подтвержда�

ющих документов.

2. Имеются ли конкретные факты корруп�

ции со стороны органов местного самоуправ�

ления, контролирующих органов, правоохрани�

тельных органов в Новокузнецком районе.

3. Имеются ли конкретные факты незаконной

добычи угля, если да, то укажите место и лиц, осу�

ществляющих незаконную добычу угля в Новокуз�

нецком районе.

Указанные документы и информацию, в связи с со�

кращенными сроками проведения проверки требую пре�

доставить не позднее 21 декабря 2004 года (в том числе по факсу 45�32�23, с последующим направлением документов по почте).

В соответствии со ст. 6 ФЗ «О прокуратуре Российской Федерации», разъясняю, что неисполнение законных требований про�

курора влечет наступление административной ответственности по ст 177. КоАП РФ.                     Прокурор района А.А. Немыкин.

 по�кузбасски«наехать»«наехать»



На днях разговаривал с
приятелем Александром, ав�

томобилистом со стажем.
Попал он недавно в автомо�

бильную аварию. Попал кон�
кретно. Нет, виноват не он и

ущерб его «Тойоте» оказал�
ся вполне возместим. Но не�

рвотрепка и канитель получи�
лась изрядная. Виной тому,

по словам Саши, новый поря�
док, определенный законом

об обязательном страхова�
нии автогражданской ответ�

ственности, ОСАГО.
Приезда сотрудников Го�

савтоинспекции на место про�
исшествия Александр и води�

тель второй машины ждали
около трех часов. Замерзли

как цуцики, собрали на себя
все маты других участников

движения, которым загоро�
дили дорогу… После «разбо�

ра полетов» и ремонта авто�
мобиля (за свои кровные) он

еще две недели ожидал ком�
пенсационных выплат.

Подводя невеселые итоги
усилий по восстановлению

движимого имущества, Саша
вслух загибал пальцы. День�

ги на ремонт снял со счета в
банке, значит, недополучил

чего�то там по процентам �
это раз. Оформляя бумажки,

несколько дней не работал,
значит, потерял в заработке �

это два. А в какую сумму оце�
нить потерянное время и мо�

ральные издержки, господа
присяжные заседатели?..

Пять лет назад Алексан�
дру также «повезло» попасть

в аварию при аналогичных
обстоятельствах. Тогда дого�

ворились полюбовно: на сле�
дующий день тот нашел тре�

буемую сумму, а еще через
пару дней автомобиль был на

ходу. Понервничать тоже
пришлось, но время и деньги

сэкономил. А главное, в то
время ни о каком ОСАГО

речи не велось и оброк стра�
ховым конторам автолюбите�

ли не платили.
…Уже после первых меся�

цев после вступления в силу
закона об обязательной «ав�

тогражданке» отрывочные
цифры давали представление

о серьезном несоответствии
собираемых страховыми

компаниями сумм размеру
выплат. Недаром аналитики

посчитали завышенной базо�
вую сумму в 1980 рублей, ис�

ходя из которой определяет�
ся размер мзды, которую ав�

ВзглядВзглядВзглядВзглядВзгляд
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Одним из главных событий уходящего года стало
массовое внедрение в нашей стране страхования
автогражданской ответственности. Каких только

баталий не было по этому поводу. Но постепенно
все как�то «устаканилось». Самое время –

оглянуться и спокойно оценить то, что мы получили
от наших законодателей. Это делает известный

новокузнецкий журналист Сергей Бабиков.

товладелец обязан выплатить

за ОСАГО. Да и депутат Сер�
гей Неверов на одной из пресс�

конференций признал, что на�
родных избранников при на�

чальном рассмотрении закона
об обязательности «автограж�

данки» убедили в том, что сум�
мы страховок будут куда

скромнее, нежели затем ут�
вердил своим указом Михаил

Касьянов. А мы теперь пла�
тим…

Вопрос о прибылях за ис�
текший период традиционно

огорчает новокузнецких стра�
ховщиков и заставляет их ссы�

латься на коммерческую тай�
ну и ограничения, налагаемые

государством на структуры,
промышляющие страховани�

ем «автогражданки». А также
на то, что «голова» компании

находится, как правило, в Мос�
кве � с нее, мол, и спрашивай�

те.
Ответ между тем получен.

«Тарифы на «автогражданку»
завышены � к такому выводу

пришли эксперты Федераль�
ной службы страхового надзо�

ра. За год действия закона об
ОСАГО доходы страховщиков

в шесть раз превысили суммы
выплат. При этом деньги, кото�

рые получает от компании по�
страдавший автовладелец,

лишь частично покрывают ре�
альную стоимость ремонта. Не

говоря уже о сроках: чтобы по�
лучить страховое возмещение,

приходится ждать месяцами»,
� свидетельствует информа�

гентство vesti.ru. Цитируем
далее: «За год действия ОСА�

ГО страховые компании полу�
чили от автовладельцев 48

миллиардов рублей, а выпла�
тили сумму ровно в шесть раз

меньшую. От брака по расче�
ту с «автогражданкой» выиг�

рали только страховщики. Да
и не могли не выиграть: они�то

и придумали действующие ко�
эффициенты. Год спустя выяс�

нилось, что немного ошиб�
лись… Единственное, с чем со�

гласны и автовладельцы, и
страховщики, � это с тем, что в

срочном порядке следует уве�
личить сумму и упростить про�

цедуру получения компенсаци�
онных выплат участникам ДТП

или родственникам погибшего
в результате аварии».

Ошибка вышла � вот о чем
молчит наука!.. И не един�

ственная, причем.
…До сих пор не исчерпан

инцидент между сотрудниками
ГАИ�ГИБДД и фискальными

органами Новокузнецка с од�
ной стороны � и сотнями «ли�

повых» автовладельцев с дру�
гой. Пару лет назад, после
того, как контроль над уплатой

автовладельцами дорожного
(транспортного) налога пере�

шел из компетенции Госавто�
инспекций в компетенцию к

налоговым инспекциям, выяс�
нились жуткие вещи. За мно�

гими новокузнечанами в тече�
ние ряда лет числился несуще�

ствующий автотранспорт: от
одного до нескольких автомо�

билей. Но за виртуальные
«Жигули», «Волги», «Мазды»

и «Опели» аккуратные инспек�

торы принялись спрашивать
с граждан вполне реальные

(и очень немалые) деньги � в
уплату транспортного нало�

га.
Ведь как было прежде:

при прохождении ежегодно�
го технического осмотра в

ГИБДД вместе с техпаспор�
том, водительскими права�

ми, квитанцией за техосмотр
и так далее с владельца тре�

бовали и квитанцию оплаты
дорожного налога. Нет кви�

танции � нет и техосмотра!
Волей�неволей побежишь в

сберкассу. А нет машины �
никто о тебе и не вспомина�

ет… Сегодня налог гаишни�
ка волнует меньше всего,

зато фискальные органы
полны решимости стребо�

вать с должников денежку,
пусть имущество и существу�

ет только на бумаге.
…Получил год назад уве�

домление о том, что являет�
ся должником, и Александр.

И ошалел: ему, кроме его
«Тойоты», вменялись еще

три автомобиля: «Москвич»,
снятый с учета в ГАИ с деся�

ток лет назад, и двое про�
данных «Жигулей». Поехал

разбираться в налоговую �
там его отправили в ГАИ за

справкой, что долгов за ним
не числится. Съездил, взял,

отдал… Претензий к нему со
стороны мытарей вроде как
больше нет. А у него к ним �

остались: с какого перепугу
гражданин должен доказы�

вать, что он не верблюд? По�
лучают зарплату � пусть там,

«наверху», разбираются
друг с другом. Разве не ло�

гично?
Логично, но проблема

остается. Судя по звонкам в
редакцию, новокузнечан, к

которым приходят необос�
нованные требования из

фискальных органов, оста�
ется немало и на сегодняш�

ний день. На пресс�конфе�
ренции 10 декабря это при�

знали и сотрудники инспек�
ции федеральной налоговой

службы по Центральному
району Новокузнецка. Впро�

чем, по словам заместителя
руководителя инспекции На�

тальи Титовой, за минувший
год «актуальность базы» за�

метно повысилась, то есть
число горожан, по отноше�

нию к которым предъявля�
ются необоснованные тре�

бования, снизилось. Спаси�
бо и на том…

Пресс�конференцию на�
логовики, конечно, собира�

ли не для того, чтобы распи�
саться в своих недоработ�

ках, а чтобы напомнить
гражданам о необходимос�

ти оплачивать транспортный
налог. Сегодня задолжен�

ность по уплате этого нало�
га только в Центральном

районе имеет более один�
надцати тысяч человек на

общую сумму около 13,5
миллиона рублей. Все эти

налогоплательщики, как
подчеркивали организаторы

пресс�конференции, «явля�
ются сегодня объектом при�

стального внимания налого�
вой инспекции» и платить им

волей�неволей придется.
Для тех, для кого через

голову не доходит, имеются
судебные приставы с полно�

мочиями арестовать имуще�
ство, вплоть до самого авто�

мобиля, с последующей ре�
ализацией…

Сергей БАБИКОВ,
корреспондент газеты

«Кузнецкий рабочий».

Погулять
без проблем
Заместитель губернатора

Ирина Свиридова провела се�
лекторное совещание по про�
ведению праздничных мероп�
риятий и организации зимних
каникул школьников. В нем
приняли участие заместители
глав по социальным вопросам,
руководители органов управ�
ления образованием, органов
внутренних дел, госпожнадзо�
ра, органов ГО и ЧС, Центров
госсанэпидемнадзора.

Наиболее важный вопрос �
это соблюдение мер безопас�
ности при проведении массо�
вых мероприятий в образова�
тельных учреждениях облас�
ти. Следует заблаговременно
организовать взаимодействие
руководства образовательных
учреждений с органами внут�
ренних дел. Совместно разра�
ботать комплекс мер по обес�
печению общественного по�
рядка и безопасности в местах
проведения мероприятий и на
прилегающих к ним террито�
риях. Необходимо провести
тщательное обследование об�
разовательных учреждений по
предупреждению чрезвычай�
ных ситуаций, террористичес�
ких актов, соблюдению мер
пожарной и санитарной безо�
пасности.

Во всех помещениях эва�
куационные выходы должны
быть обозначены световыми
указателями с надписью «вы�
ход». А в помещениях, кото�
рые используются для прове�
дения культурно�массовых
мероприятий, нужно катего�
рически запретить устанавли�
вать на окнах глухие решетки,
запирать двери эвакуацион�
ных выходов на замки и запо�
ры. В школах необходимо
провести дополнительные за�
нятия с детьми по правилам
дорожного движения. Особое
внимание при этом обратить
на формирование у ребенка
практических навыков.

Во время зимних каникул
семьи кузбасских граждан
принимают у себя дома воспи�
танников детских домов и
школ�интернатов. «Нужно по�
стараться сделать все возмож�
ное, чтобы у наших детей и
подростков был полноценный
отдых и досуг. Общими усили�
ями мы должны сделать всё от
нас зависящее, чтобы кузбас�
ские школьники встретили Но�
вый год, Рождество достойно
и с хорошим настроением», �
подчеркнула замгубернатора.

Подарки для
Агафьи Лыковой
17 декабря кузбасская

делегация во главе с мэром
Таштагола Владимиром Маку�
той побывала в «Таежном ту�
пике» у известной таежницы
Агафьи Лыковой.

В числе новогодних подар�

ков � две породистые козы,
полтонны сена, несколько

мешков комбикорма. Также
хозяйка староверческой заим�

ки получила крупы, пшеницу,
фрукты, продукты питания,

письменные принадлежности.
Агафья передала кеме�

ровскому губернатору Аману
Тулееву письмо, в котором с

низким поклоном пожелала
ему «доброго здравия, ду�
шевного спасения и всяческо�
го благополучия во всех де�
лах». Сообщает информаци�
онная служба Мидинфо.ру.

И в Чечне будет
Новый год
Во вторник в Чечню отпра�

вился гуманитарный груз для
сводного отряда кузбасских
милиционеров.

В канун новогодних праз�
дников руководство ГУВД
Кемеровской области оказа�
ло материальную помощь со�
трудникам милиции, которые
выполняют оперативные и
служебные задачи на терри�
тории Чеченской республики.
Кроме того, каждый боец по�
лучит письма и посылки от
родных и близких. А перед
новогодним праздником наши
сотрудники смогут нарядить и
елочки, которые будут дос�
тавлены во все населенные
пункты, где базируются куз�
бассовцы. О семьях же бой�
цов на родной земле позабо�
тятся коллеги и сослуживцы
сыновей, мужей и отцов, дети
получат долгожданные по�
дарки, от администрации об�
ласти каждая семья получит
новогоднее поздравление.

А там, в «горячей» точке,
наши милиционеры при под�
держке земляков поздравят с
наступающим Новым годом
чеченских детей, которые
учатся в подшефных школах.
Специально для учеников
этих школ ребята из 41�й ке�
меровской гимназии (их свя�
зывает давняя дружба с отря�
дом ОМОН) собрали посылки�
подарки. В них школьные при�
надлежности, спортивный ин�
вентарь, сладости и многое
другое. А еще ребята пригла�
шают своих сверстников из
Чечни в гости, чтобы они смог�
ли посмотреть настоящий
снег, ощутить сибирский мо�
роз и аромат зеленых лесных
красавиц, покататься на лы�
жах. Но лучшим подаркам че�
ченским детям мог бы стать
мир на их родной земле, ко�
торый высокие политики ни�
как не могут обеспечить.

Денег
на зарплату нет…
Тревожная ситуация скла�

дывается с выплатой заработ�
ной платы в системе обязатель�
ного медицинского страхова�
ния здравоохранения области.

По данным исполнительно�
го директора фонда ОМС И.
Хайновской , за 11 месяцев это�
го года администрации террито�
рий недоплатили на неработаю�
щее население по отношению к
плановым суммам, заложенным
в бюджетах территорий, около
30 миллионов рублей. Наиболее
низкий уровень выполнения
плана отмечается в Гурьевске
(глава А. Миронов), Таштаголе
(В. Макута), Гурьевском (В. Иль�

яш), Кемеровском (А. Глебов),
Крапивинском (и.о. главы В.
Альберт), Ленинск�Кузнецком
(В. Миллер), Промышленновс�
ком (А.  Шмидт) и Тисульском
(А. Поморцев) районах.

Из�за бездеятельности,
безответственности и слабого
руководства глав этих терри�
торий медики могут не полу�
чить вовремя зарплату, их се�
мьи не смогут нормально
встретить Новый год, считают
в терфонде ОМС.

Лишь бы не в
ущерб населению
В Кемерове прошел круг�

лый стол «Реформа энергетики.
Перспектива развития отрасли
в Кемеровской области».

В круглом столе участво�
вали руководители электросе�
тевых компаний и электро�
снабжающих организаций,
крупных промышленных пред�
приятий Кузбасса, Региональ�
ной энергетической комиссии.

Генеральный директор
ОАО «Кузбассэнерго» Сергей
Михайлов сообщил о проекте
реформирования этой компа�
нии. Предполагается, что в IV
квартале 2005 г. зарегистриру�
ются как самостоятельные юри�
дические лица, выделившиеся
из региональной энергосисте�
мы, пять компаний, разделен�
ные по видам деятельности:
одна энергосбытовая, две элек�
тросетевые и две генерирую�
щие. Однако правительство
России и акционеры компании
пока не приняли окончательно�
го решения по этому вопросу.

Председатель Региональ�
ной энергетической комиссии
Петр Акатьев отметил, что
главное � чтобы в результате
реформы электроэнергетики
не пострадала надежность
электроснабжения.

Каждый третий –
писатель
Или – каждый пятый…

Кто знает. Но действительно
в последнее время кузбассов�
цев все больше тянет изливать
свои эмоции и чувства на бу�
маге. На днях в Кемерове со�
брались на свой первый съезд
литераторов Кузбасса всех
поколений творческие люди
от школьного возраста до ве�
теранского.

Официальные источники
утверждают, что Первый
съезд литераторов � событие
уникальное не только для
Кузбасса, но и для всей Сиби�
ри. Он якобы отражает про�
цесс объединения всех твор�
ческих сил области. Так это
или не так – покажет время.
Но духовное возрождение че�
ловека, воспитание в подрас�
тающем поколении чувства
любви и уважения к России и
к родному Кузнецкому краю
было главной темой форума.
(По сообщ. информагентств,
пресс$службы АКО, медиа$
группы «Кузнецкий тракт».)

В среду в Кемерове прошел областной
костюмированный бал «Елка Дружбы».
Третий раз со всех концов Кузбасса при$
езжали дети разных национальностей, что$
бы дружной семьей встретить Новый год.

*  *  *
В декабре и январе в Москву отправятся

два специальных детских поезда в рамках
акции «Дети Кузбасса в Москве». В столицу
поедут дети из многодетных малообеспечен$
ных семей, неполных семей учителей, вра$
чей, работников культуры, из семей участни$
ков ликвидации аварии на Чернобыльской
АЭС, войны в Афганистане, победители кон$
курса на историко$патриотическую тему.

В области подходит к завершению при$

вивочная кампания против гриппа. Приви$
то более 240 тысяч человек.

*  *  *
Во вторник авторитетная международ$

ная правозащитная организация Freedom
House опубликовала свой доклад «Свобо$
да в мире $ 2005», в котором понизила рей$
тинг России. Из категории «частично сво$
бодных» стран наша родина впервые за 13
лет попала в «несвободные».

*  *  *
В райцентре Тисуль сдано в эксплуата$

цию новое 2$этажное здание инфекцион$
ного отделения районной больницы. Поме$
щение отделано по «евростандарту», осна$
щено современной специальной мебелью.

КороткоКороткоКороткоКороткоКоротко

Дорогие друзья!
Напоминаем, что 25 декабря, в субботу, в редакции

«РР» состоится организационное заседание «Клуба дру�
зей «Российского репортера». Начало в 12�00. Если хо�
тите нам чем�нибудь помочь � приходите. Очень ждем!
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ОНИ � О НАС

Михаил Андреевич

Решенин,

пенсионер, заслужен�

ный работник культуры

РФ:

1. Даже не могу с ходу

сказать. У нас не было та�

кого события, которое

можно было бы в историю

этого года занести. Очень

затрудняюсь, потому что я

не вижу ничего кардиналь�

ного, что бы могло свер�

шиться в масштабе страны.

Единственное, что про�

изошло – бюрократия у нас

полностью захватила влас�

тные высоты во всех ветвях

власти – и исполнительной,

и представительной. По�

моему, это самое значи�

тельное событие уходяще�

го года. Со знаком «ми�

нус», по�моему.

2. Новый год буду

справлять дома, в кругу се�

мьи. Я больше никогда ниг�

де не отмечаю. Так заведе�

но – это домашний празд�

ник. Бокал и семья.

3. Я бы хотел пожелать,

чтобы у нас лучше реша�

лись социальные пробле�

мы. И, главное, чтобы у нас

развивалось гражданское

общество, подлинное само�

управление, общественные

движения. Чтобы объеди�

нённые силы в нашей Об�

щественной палате были

стимулом в защите прав и

свобод человека, в установ�

лении контроля над дея�

тельностью нашей исполни�

тельной власти. Хотелось

бы, чтобы у нас покончили

с коррупцией и воровством.

Или хотя бы немного по�

прижали казнокрадов и

мздоимцев. И, конечно,

чтобы Беслан никогда не

повторился.

Юрий Петрович

Скворцов,

второй секретарь

Кемеровского обкома

КПРФ:

1. Трагическое событие

в Беслане. Сегодня оно в

значительной степени изме�

нило сознание многих лю�

дей, оно было толчком для

изменения политической

системы, избирательной си�

стемы в стране. Я думаю,

что это событие повлияло на

развитие страны очень зна�

чительно.

2. В семье – это тради�

ция.

3. Стабильности, процве�

тания, успехов в реализации

тех надежд, которые у каж�

дого есть, во благо семьи,

Кузбасса, России. Челове�

ческого счастья, если так

можно выразиться. И, конеч�

но, всем кузбассовцам же�

лаю здоровья. Уверен, что,

если сегодня здоровье будет

у каждого, то мы можем

справиться со многими труд�

ными проблемами – личны�

ми, общественными. Если че�

ловек здоров не только фи�

зически, но и духом, ему всё

по плечу.

Валерий Юрьевич

Костиков,

директор управляющей

компании кемеровского

Торгово�развлекательного

комплекса «Променад»:

1. Главным,  пожалуй,  на�

зову открытие 17 августа ухо�

дящего года торгово�развле�

кательного  комплекса «Про�

менад». Это 17 тысяч квад�

ратных метров. Это более

300 коммерческих фирм  под

единой крышей. Это более

500 рабочих мест. Подобно�

го торгового комплекса еще

нет за Уралом.

И главное – малый биз�

нес получил возможность пе�

реместиться с палаточных

площадок под открытым не�

бом. Цивилизация, одним

словом.

 2. Что касается праздно�

вания Нового года, то в на�

шем ТРЦ мы его отмечаем с

начала декабря: проводятся

детские праздники, концер�

ты. Лично я буду отмечать

«ЧТОБЫ БЕСЛАН«ЧТОБЫ БЕСЛАН«ЧТОБЫ БЕСЛАН«ЧТОБЫ БЕСЛАН«ЧТОБЫ БЕСЛАН
НЕ ПОВТОРИЛСЯ…»НЕ ПОВТОРИЛСЯ…»НЕ ПОВТОРИЛСЯ…»НЕ ПОВТОРИЛСЯ…»НЕ ПОВТОРИЛСЯ…»

В преддверии Нового, 2005 года мы задали из�
вестным в Кузбассе людям простые вопросы:

1. Что, на Ваш взгляд, стало самым значитель�
ным событием уходящего года?

2. Где будете праздновать Новый год?
3. Ваши пожелания кузбассовцам на предсто�

ящий год Петуха?

Новый год традиционно: в

кругу семьи. С женой выпь�

ем шампанского. Сын и

дочь ограничатся газиров�

кой.

3. И в качестве пожела�

ния: успехов в бизнесе! Бу�

дет дело – к нему прило�

жится все прочее. Я так

считаю.

Сергей Васильевич

Березнев,

предприниматель,

президент Фонда стра�

тегических исследова�

ний Кузбасса:

1. Из положительных

событий ничего не отло�

жилось в памяти, а вот из

отрицательных – это, ко�

нечно, трагическое собы�

тие в Беслане. Оно иници�

ировало принятие опреде�

лённых политических ре�

шений. Во всяком случае,

верховная власть обосно�

вывает эти решения таким

образом. Хотелось бы на�

деяться, что они � в луч�

шую сторону. Ясно, что

эти решения скрыто гото�

вились давно, а Беслан

стал неким толчком для

принятия этих решений.

По�моему, президент про�

сто воспользовался ситу�

ацией.

Ещё я хотел бы отме�

тить событие в сфере эко�

номики и политики, кото�

рое красной линией про�

ходит не только в уходя�

щем году, – ситуация, свя�

занная с ЮКОСом. На мой

взгляд, последние собы�

тия, связанные с этим де�

лом, не точка, а жирная за�

пятая. Продажа акций, для

меня например, � верх ко�

щунства и лицемерия. Речь

идёт не о двухстах тысячах

рублей или долларов, �

речь идёт о 9�10 миллиар�

дах долларов, а государ�

ство даже не знает, кому

продало эти акции. И во�

обще 2004 високосный год

был тяжёлым. Он был на�

сыщен и природными ка�

таклизмами, и техногенны�

ми катастрофами. Их мно�

го было, но на первое ме�

сто я бы поставил Беслан.

2. Новый год – семей�

ный праздник. Традицион�

но я праздную его в до�

машней обстановке со

своими близкими.

3. Стабильности во

всех сферах – и в эконо�

мике, и в социальных де�

лах. Это даёт больше ос�

нований, чтобы люди мог�

ли самостоятельно распо�

ряжаться своими ресурса�

ми, так сказать.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
С наступающим!С наступающим!С наступающим!С наступающим!С наступающим!

Уважаемые кузбассовцы!
Общественная палата Кеме�
ровской области по предложе�
нию региональных отделений
КПРФ, РДП «Яблоко» и ряда
общественных организаций
Кузбасса проводит анализ
хода реформы ЖКХ в регионе.

На конец января 2005 года
Общественной палатой запла�
нировано провести обсужде�
ние этой актуальной темы за
круглым столом с участием
представителей обществен�
ных объединений, ученых, ре�
гиональных отделений полити�
ческих партий, органов госу�
дарственной власти, местного
самоуправления Кемеровской
области, представителей жи�
лищно�коммунального хозяй�
ства, органов судебной систе�
мы, Палаты адвокатов, проку�
ратуры Кемеровской области,
средств массовой информа�
ции. Тема круглого стола «О
ходе реформы жилищно�ком�
мунального хозяйства Кеме�
ровской области: проблемы и
региональный опыт решения».

Как известно, в соответ�

Причиной того, что российские либералы

так жаждут вскочить в вагон украинской оппо�

зиции � несмотря на антироссийский привкус на
периферии движения Виктора Ющенко � явля�

ется то, что это не просто восстание против под�

держиваемого Москвой режима. Это восстание
против тех самых людей, которые создали пу�

тинский режим и против тех инструментов, ко�
торые они для этого использовали. Кампания

Виктора Януковича, выбранного наследника

уходящего украинского президента, была заду�
мана и осуществлялась с начала и до конца рос�

сийскими профессионалами по проведению из�

бирательных кампаний и видными фигурами
средств массовой информации (СМИ), которые

сыграли главную роль в усилении власти прези�

дента Владимира Путина. Создав авторитарный
режим в своей стране, они оказались безработ�

ными: в России больше нет рынка для людей,

которые специализируются на фальсификации
спорных результатов выборов. Да и выборов та�

ких больше нет. А поэтому они забрали свои ин�

струментальные ящики и поехали на Украину,
гд е попытались создать клон Москвы � и не

смогли, потому что украинцы отвергли их инст�

рументы устрашения.
Возможно, самым важным компонентом

«оранжевого восстания» явился бунт ведущих

украинских журналистов. Самым разреклами�
рованным эпизодом был протест одной жен�

щины, которая переводила на язык глухоне�

мых сообщения государственного телевиде�
ния. Переводя сообщение о результатах вто�

рого тура президентских выборов, она внезап�

но языком жестов сказала: «Результаты выбо�
ров были сфальсифицированы… Мне жаль, что

приходится переводить ложь». Но куда более

важными были отказы редакторов главных
новостных СМИ и журналистов следовать ука�

заниям так называемых «темников», которые

им спускали сторонники России в правитель�
стве Украины. Это были поступавшие к ним

каждое утро меморандумы, в которых было

расписано, какие темы следует освещать в те�
чение дня и как их следует подавать. Но на Ук�

раине, после того как редакторы главных СМИ

и журналисты отказались выполнять указания
темников, они начали «сливать» общественно�

сти содержание этих темников.

Темники вроде вышеописанных использу�
ются в России с первых дней прихода во власть

Путина, однако � и это примечательно � полу�

чающие их журналисты практически ни разу не
«сливали» общественности их содержание.

Журналисты, работающие на контролируемых

государством телевизионных каналах России
� единственных, которые есть в эфире � пред�

ставляют собой куда более запуганную толпу,

чем их украинские коллеги.
Другим надежным инструментом российс�

ких профессионалов по проведению избира�

тельных кампаний является сам Путин. Дело не
в том, что Путин является популярным полити�

ком: более важно то, что многие россияне счи�

тают его всесильным, и это чувство в них уси�
ливается благодаря его контролю над СМИ и

его господству в парламенте. Простое сообще�

ние, которое посылает избирателям участие

ствии с решениями федераль�
ных органов государственной
власти в стране, а следова�
тельно, и в Кузбассе должен
быть осуществлён переход к
заключительному этапу ре�
формы ЖКХ. В частности,
предусматривается в 2005
году перейти к 100% оплате
населением экономически
обоснованных цен и тарифов
за содержание и ремонт жилья
и коммунальные услуги, лик�
видировать перекрёстное суб�
сидирование (когда тарифы
для населения ниже, чем для
предприятий) и осуществить
другие непопулярные меры,
которые могут значительно
увеличить квартплату.

В то же время реформа
предполагает улучшение каче�
ства содержания жилищного
фонда за счёт широкого вне�
дрения конкурентных форм
его обслуживания, ремонта,
предоставления коммунальных
услуг, вовлечения жильцов в
процессы управления имуще�
ственными комплексами жи�
лых домов (кондоминиумами)

путём создания товариществ
собственников жилья и т.п.

Все перечисленные вопро�
сы напрямую затрагивают на�
сущные интересы всех жите�
лей области, являются пред�
метом обсуждения в обще�
ственных организациях, нахо�
дят отражение в программах
политических партий.

Приглашаем всех желаю�
щих принять участие в обсуж�
дении данной проблемы и выс�
казать свои предложения, на�
правленные на успешное про�
ведение реформы, исключение
ситуации, когда реформирова�
ние ЖКХ сводится только к
очередному витку удорожания
квартплаты и ровно ничего не
приносит в плане улучшения
содержания жилых домов.

Предложения просим на�
правлять по адресу: г. Кемеро�
во, ул. Н. Островского, 12, каб.
222 (тел., факс 36�70�42), Об�
щественная палата Кемеровс�
кой области. А также в в об�
щественные приемные регио�
нальных отделений партий:
г. Кемерово, ул. Арочная, д.
41: КПРФ – каб.   325; «Ябло�
ко» � каб.   219; ЛДПР – каб.
311; СПС – г. Кемерово, пр.
Октябрьский, 28, каб. 902.

     Совет Общественной
палаты Кемеровской области.

THE NEW REPUBLIC

Оранжевая завистьОранжевая завистьОранжевая завистьОранжевая завистьОранжевая зависть
Путина в агитации за какого�нибудь региональ�

ного кандидата, гласит: «Если вы изберете че�

ловека Путина, ваш регион станет процветать;
проголосуете за кого�то другого, и вы будете

наказаны».

Наконец, был еще и фактор стыда. Когда
Путин неуклюже оправдывался за свои поли�

тические промахи � утверждая, например, что
он в первый раз поздравил Януковича, руко�

водствуясь данными, которые были получены

во время опросов на выходе из избирательных
участков � Россия начала выглядеть не столько

как деспотичный Большой Брат, но скорее как

смущающая, выжившая из ума тетка. Кроме
Путина, единственным иностранным лидером,

который признал Януковича в качестве нового

президента Украины, был белорусский дикта�
тор Александр Лукашенко. Едва ли это такие

друзья, которых следует выбрать победителю.

И это свидетельствует о том, насколько отста�
лой стала российская политическая культура.

Эти российские либералы наблюдают за

реакцией своего правительства на события на
Украине, пытаясь отыскать в ней признаки

того, что произойдет в их собственной стране.

Какое�то время важным вопросом, дебатиро�
вавшемся и в Москве, и в Киеве, был вопрос,

станет ли Путин принимать меры � после того,

как оппозиция отказалась идти на уступки �
которые могут привести к кровопролитию. Оп�

равданно это или нет, но как среди либералов,

так и среди путинистов было распространено
мнение, что украинские проправительственные

силы никогда не откроют огонь по украинской

оппозиции � но что находящийся в Киеве рос�
сийский СПЕЦНАЗ может начать боевые дей�

ствия. По мере того как Кремль усиливал свою

риторику в духе «холодной войны», этот страх
становился все сильнее.

Тем не менее, посланный (Украиной –

«РР») антипутинским россиянам сигнал был
менее ободряющим. Это чудо невозможно

повторить в России не только по причине запу�

ганных российских СМИ, но также и потому,
что Россия уже не имеет независимой, как на

Украине, судебной системы, способной под�

держать главенство закона. Действительно,
Кремль недавно организовал серию сфальси�

фицированных судебных процессов…Судей уг�

розами заставили подчиниться его воле, а в
руководство судебно�правовой системы ввели

кремлевских назначенцев, близких к Путину.

Недавно российский президент даже раскрыл
свои планы полностью покончить с всякими

притязаниями на судебную независимость, во�

обще отказавшись от одобрения судей орга�
нами законодательной власти.

Кучма, быть может, тоже хотел нейтрали�

зовать суды Украины, но у него никогда не
было такой возможности, и не было поддерж�

ки СМИ, чтобы это осуществить. Но, по край�

ней мере, россияне теперь, скорее всего, бу�
дут иметь чудесное место, куда можно будет

бежать в случае, если дела пойдут по�настоя�

щему плохо. То есть, пока Украина не вступи�
ла в Европейский союз и не закрыла свои вос�

точные границы.

(По материалм ИноСМИ.Ru.)

Обращение Общественной палаты
Кемеровской области

Чего же ты хочешь от ЖКХ?
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� Я училась на третьем
курсе в Кемеровском сельс�
кохозяйственном институте, �
поведала молодая женщина, �
хотела стать ветеринаром,
когда в 2002 году мне не по�
счастливилось, и я травмиро�
вала колено. Лечение оказа�

лось безрезультатным, и вра�
чи сказали, что без операции
не обойтись. Денег на опера�
цию не было. За помощью я
обратилась к главному трав�
матологу области Рудаеву.
Больше года ходила за ним по
пятам, пока власти не согла�
сились предоставить полови�
ну суммы на оплату операции.
Добилась, наверное, только
благодаря тому, что Рудаев и
моя мама когда�то вместе ра�
ботали.

На операцию меня поло�
жили в 3�ю городскую боль�
ницу. У меня создалось впе�
чатление, что врач, к которо�
му я попала, уважает только
тех людей, которые деньги

кладут ему в карман. Из�за
этого у нас даже возник не�
большой конфликт. И, видимо,
из�за этого он и выписал меня
раньше времени, на 12�й день
� положено на 18�21�й день.
Несмотря на то, что я не мог�
ла нормально ходить из�за
сильного головокружения.

Мне казалось, что я смогу
найти правду и защиту в обл�
здраве. Оттуда мне даже по�
звонили и пригласили на спе�
циальную комиссию. Но поче�
му�то, кроме меня, еле дое�
хавшей на костылях до улицы
Арочной областного центра,
на эту комиссию никто не при�
шел. Секретарша только хи�
хикнула и сказала, что меня

забыли предуп�
редить.

Тогда же я по�
знакомилась с
Ниной Иннокен�
тьевной Барыше�
вой (история этой
женщины описа�
на в «РР» за
24.9.04 – Ред.),
которая и пред�
ложила мне обра�
титься к замести�
телю губернатора
Курилову. По�
пасть к нему на
прием оказалось
крайне сложно,
практически не�
возможно. Все
же Курилов выс�
лушал меня, по�
обещал, что все
будет сделано.
Но, как и следо�
вало ожидать,

дальше обещаний дело не по�
шло.

Вдобавок ко всему я про�
студилась и обратилась в рай�
онную поликлинику № 12. От
пневмонии (!) я «вылечилась»
за 9 дней. Точнее, меня «вы�
лечили».

…С этой поликлиникой у
меня связано немало неприят�
ных воспоминаний. Вот одно
из них. У меня открылась
язва. Врач назначила эндос�
копическую процедуру, на
которую необходимо прихо�
дить на голодный желудок.
Время, на которое записали
больную с открытой язвой,
12:30. Те, кто знает, что такое
голодные боли язвенника,

поймут, чего это мне стоило.
Но на этом мучения мои не
закончились. Перед кабине�
том лечащего врача я проси�
дела больше часа – врач ушла
на конференцию. Вернулась
– заявила, что у меня нет по�
казаний для лечения, и выста�
вила вон. Только в больнич�
ной кассе и удалось мне до�
биться, чтобы взяли меня на
дневной стационар на лече�
ние.

А месяц назад в моей
квартире раздался телефон�
ный звонок. Участковый врач
с криками говорила, что я
обязана приходить на диспан�
серизацию, которая прово�
дится раз в полгода. С тех пор
как я была там последний раз,
прошло полтора года, про
меня никто не вспоминал. Но
тут у них годовые отчеты, те�
перь я, видимо, врачам нужна
для галочки…

Для того чтобы операция
не оказалась бессмысленной,
необходимо было лечить и
восстанавливать травмиро�
ванное колено. Больше меся�
ца мне пришлось стоять в оче�
реди в реабилитационном
центре. Травматолог К., ра�
ботница центра, разговари�
вать не хотела, отправила
меня куда подальше. Тогда я
оставила в приемной главно�
го врача заявление с входным
номером � с просьбой о взя�
тии на лечение. «Теперь � то
не отвертятся», � думала.

Действительно, на лече�
ние меня взяли, но не в стаци�
онар, а амбулаторно. После
выписки направили в травм�
пункт. Там мне просто закры�
ли больничный лист. Сказали,
что до центра занятости дой�
ти с тросточкой могу (тогда
еще я ходила с костылем).

Куда только я не обраща�
лась: в облздрав, в обще�
ственную приемную предста�
вителя президента. Потом по�
няла: если хочешь, чтобы твое
дело было сделано, иди и сде�
лай его сам. И сама пошла на
ВТЭК. Там неделю наводили
справки и потом поставили на
очередь (!) на получение инва�
лидности.

В это время я снова обра�
тилась к Рудаеву, но он не
стал даже консультировать
меня. Я подумала, что если

получу к нему направление, то
он просто не сможет отказать.
Пришла к заместителю глав�
ного врача травмпункта № 3,
где ранее мне закрыли боль�
ничный, Астольской и попро�
сила выдать направление к
Рудаеву, но в письменной
форме получила отказ. По той
причине, что все лечение мне
уже якобы назначили и распи�
сали в амбулаторной карте,
но ни карты, ни выписки на
руки не выдали.

Адвокат помог мне соста�
вить запрос, который я и при�
несла в травмпункт. Хотелось
сделать копию больничной
карты. Но карточку, которую
мне выдали, уже как следует
исправили. В некоторых мес�
тах исправления видны даже
невооруженным глазом, но
чтобы это доказать, необхо�
димо сделать экспертизу.
Она, естественно, платная…

Заявление, поданное
мной в прокуратуру, осталось
без ответа. Но потом меня все
же пригласили по телефону в
воскресенье прийти в РОВД.
Предлагали показать им кар�
ту. Без повестки, в воскресе�
нье идти туда я не решилась.
Где гарантия безопасности?
Жизнь дороже. После этого я
даже не отвечала на их звон�
ки.

К этому времени подошла
моя очередь на ВТЭК. Полу�
чила 3 группу инвалидности.
Оттуда в приказном порядке
меня отправили к Рудаеву на
осмотр. Очень он был недово�
лен, но принять – принял. Он
особенно был удивлен тем,
что никто не заполнял для
меня «посыльный», необхо�
димый для получения группы
по инвалидности. Но лишен�
ная средств для существова�
ния, я все сделала без помо�
щи специалистов. В центре за�
нятости на меня смотрели и
спрашивали, кто же тебя с ко�
стылем возьмет на работу. Да
и найти приличную, достой�
ную работу инвалиду…

На лечение меня все же
отправили. В Прокопьевск.
Там, мне кажется, еще сохра�
нилось человеческое отно�
шение к больному. Месяц я
пробыла в областной травма�
тологической больнице г.
Прокопьевска. Уже тогда у

меня развился остеопороз, и
ту процедуру, которую мне
назначили в Кемерове, про�
копьевский врач делать отка�
зался. Называется она реад�
рисация – под наркозом дол�
жны сгибать и разгибать ко�
лено. Но ее делать уже было
поздно. И результата от пре�
бывания в больнице не было.
А вернее, был практически
нулевой.

Перед выпиской я реши�
лась подойти к директору
клиники и попросила сказать
правду. В ответ услышала,
что мне не только вовремя не
начали проводить лечение,
но еще и операцию сделали
неправильно. И на пальцах
профессор показал, что
штырь, который в мое коле�
но должны были поставить
горизонтально, поставили
вертикально. От повторной
операции я отказалась. Сей�
час хотя бы можно ходить с
горем пополам, а потом неиз�
вестно, что будет.

В Кемерове еще некото�
рое время лечилась. Уже в
травмпункт № 5 я пришла к
10 утра. На это время была
записана к заведующей. При�
няли меня только в 11. На по�
вышенных тонах мне заяви�
ли, что мне не имели права
выдавать больничный лист и
что они лечат только полно�
ценных, а не таких, как я.
Увидев показания Рудаева,
заведующая выпроводила
меня в коридор, а через два
часа все же вынесла направ�
ление на лечение.

В реабилитационном цен�
тре я также решила обратить�
ся за советом к заведующей.
Но она, увидев меня, засмея�
лась мне в глаза и сказала:
«Зачем ты сюда ходишь, ты
же все равно никогда не выз�
доровеешь». К тому времени
все врачи уже краем уха да
слышали эту историю и, похо�
же, специально провоцирова�
ли меня. У нас ведь всех, кто
хочет чего�то добиться, счита�
ют психически нездоровыми.

В этот же травмпункт № 5
я пришла заполнять «посыль�
ный» на ВТЭК. Очередь была
расписана чуть ли не на пол�
года вперед. Заведующая
травмпунктом пообещала ре�
шить эту проблему и велела
ждать звонка. Не дождав�
шись, пришла сама. Заплатив
в кассу 105 рублей (в квитан�
ции было написано, что это за
проведение ортопедического
лечения, которое на самом
деле не проводилось) получи�
ла «посыльный», оббежав не
один кабинет за подписями.

В связи со всеми этими
событиями я не успела на

сессию в институт и была от�
числена. Теперь для восста�

новления необходимы день�
ги, а пенсия 800 рублей. Я,

молодая женщина, осталась
инвалидом. Перспектив в

жизни не вижу никаких.
Да еще теперь у меня про�

блемы и со вторым коленом,
с тазобедренными сустава�

ми. В организме человека
ведь все связано.

Недавно узнала адрес
Международной лиги по за�

щите прав пациентов. Хочу
обратиться к ним. Я уже сде�

лала для себя вывод: в Кеме�
рове, где все трясутся за свои

хлебные места, мне правды
не добиться.

Записала
Ольга РЕСНЯНСКАЯ.

АНТИНАРОДНОМУ ЗДРАВООХРАНЕНИЮ � НЕТ!

История молодой кемеровчанки, у которой не было денег на операцию

Информация о том, что
главный редактор «РР»
Александр Косвинцев  со$
бирает материал для своей
будущей «Книги слез и
страданий больных людей
России и их родных и близ$
ких» не осталась незаме$
ченной. Журналисту зво$
нят и пишут десятки людей.
Рассказанные ими исто$
рии нельзя воспринимать
без чувства сострадания и
горечи за наше некогда
славное здравоохранение.

Предлагаем вашему
вниманию одну из таких
историй, которую нам рас$
сказала кемеровчанка Ок$
сана Гутова.

Инцидент произошел
18 декабря около 11 утра,
когда Михаил Зурабов чи$
тал доклад о ситуации в
здравоохранении в зда$
нии Академии Госслужбы.
Михаил Зурабов выступал
на всероссийском рабо$
чем совещании по пробле$
мам здравоохранения.
Ему все$таки удалось до$
читать доклад, и меропри$
ятие продолжилось без эк$
сцессов. Такого форума в
нашей стране еще ни разу
не устраивалось. Его осо$
бенность в том, что врачи
от фельдшеров до руково$
дителей больниц могли от$
крыто сказать представи$
телям власти все, что они
думают по поводу нынеш$
него положения дел и

ПЕРСПЕКТИВА

Как я стала инвалидом

Врачи и власти обсуждали проблемы здравоохранения
Скандал в Москве. Девушка метнула

салатом в министра здравоохранения и
соцразвития Михаила Зурабова.

предстоящей реформы
здравоохранения. У вра$
чей накопилась масса воп$
росов по поводу реформы.

НАДЕЖДА КУЛИКОВА,
президент региональной
общественной организа$
ции многодетных семей
«Свет надежды»:

«Нельзя соединить те$
рапию и педиатрию в одно
целое. Педиатрия $ это дет$
ские доктора, которые ве$
дут детишек от ноля до во$
семнадцати лет, они могут
по глазам, по коже сразу
сказать диагноз, а взрос$
лый врач$терапевт не смо$
жет этого сделать, так как
у них совершенно другая
специализация».

Ликвидация педиатрии
$ это только один из момен$

тов реформы здравоохра$
нения. По словам одного
из главных организаторов
Леонида Рошаля, добро на
это совещание дал сам пре$
зидент.

ЛЕОНИД РОШАЛЬ,
член Совета при Президен$
те РФ по содействию раз$
витию институтов граждан$
ского общества по правам
человека:

«Я политику министер$
ства экономического раз$
вития не понимаю. В пла$
нировании 2007 года доля
здравоохранения в ВВП
снизится до 2,4 процента
по расчетам министерства
экономического развития.
Как так можно? Вообще,
люди понимают, что они
имеют дело не с математи$
кой, не с калькуляцией, а
имеют дело со здоровьем
народа на фоне той демог$
рафии и нарастающим не$
довольством».

Леонид Рошаль отме$
тил, что Россия сегодня
находится на сто тридца$
том месте в мире по объе$
мам финансирования
здравоохранения. По его
словам, никакой реформы
не должно быть, пока у ме$
дицины не будет достаточ$
но денег. Организаторы
совещания считают, что
россиянам необходимо
сохранить право на бес$
платную медицину, как
это прописано в конститу$
ции. Сообщает «ТВ
Центр».

Сдаешь квартиру –
плати налог

Граждане, уклоняющи�

еся от уплаты налога с до�

хода, полученного с арен�

ды квартир, рискуют полу�

чить срок лишения свобо�

ды на три года. Об этом

говорится в постановлении

пленума Верховного суда

РФ «О судебной практике

по делам о незаконном

предпринимательстве и ле�

гализации (отмывании) де�

нежных средств», приня�

том в ноябре этого года.

Получение дохода от

сдачи в аренду жилого по�

мещения или недвижимо�

го имущества лицом, не

зарегистрированным в ка�

честве индивидуального

предпринимателя, не яв�

ляется незаконным пред�

принимательством. Но

если это лицо уклоняется

от уплаты налогов с полу�

ченного дохода, то в его

действиях содержатся

признаки состава преступ�

ления, предусмотренного

статьей 198 УК РФ.  Нака�

зание за это правонаруше�

ние � срок лишения свобо�

ды до одного года, а в осо�

бо крупных размерах � до

трех лет. Можно отделать�

ся штрафом � от 100 тысяч

до 500 тысяч рублей.

Крупным размером при�

знается сумма налогов бо�

лее 100 тысяч рублей, на�

копленная за три финан�

совых года подряд. В

принципе под это опреде�

ление попадает любой

арендодатель. Сообщает

пресс�служба АКО.

Деньги для
подводников

На неделе из област�

ного бюджета выделено

150 тысяч рублей экипажу

крейсерской атомной под�

водной лодки «Кузбасс».

Эти средства будут на�

правлены на поощрения

членов экипажа накануне

Нового года за образцо�

вое исполнение воинского

долга и высокие личные

показатели боевой подго�

товки. Напомним, что с

1998 года Кемеровская

область шефствует над

кораблем, где служат

наши земляки.

Защитить права
учащихся

В департаменте обра�

зования Кузбасса состо�

ялся слет уполномочен�

ных по правам участников

образовательного про�

цесса.

Большинство директо�

ров школ положительно

относятся к введению дол�

жности уполномоченных,

осторожно сообщает

близкое к областным вла�

стям информационное

агентство «Кузнецкий

тракт». Не случайно учас�

тники слета приняли обра�

щение к учащимся, роди�

телям и педагогам, в кото�

ром призывают активно

включиться в работу пра�

вовых всеобучей, принять

участие в региональной

акции «Права человека и

их защита». Власть пре�

держащие пытаются сде�

лать вид, что именно они

– главные правозащитни�

ки. Вот примерно так и на�

водят тень на плетень.
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О
дно из перспектив�
ных направлений
развития частного

бизнеса � переработка про�
мышленных отходов. Идея
эта не новая, на Западе суще�
ствует целая индустрия пере�
работки вторичного сырья,
которая не только приносит
прибыль, но и снижает про�
мышленный пресс на эколо�
гию. Правда, там и подходы к
этому важному делу несколь�
ко иные. В Кузбассе, напри�
мер, неоднократно пытались
наладить переработку старых
автошин, использовать в каче�
стве стройматериалов золу и
шлам электростанций, пус�
тить в дело «хвосты» Салаир�
ского горно�обогатительного
комбината. В Белове, на быв�
шем заводе «Стройдеталь»,
пробовали, и небезуспешно,
производить легкие пенобе�
тоны, а на одной из городских
котельных � водоугольное
топливо. Одним словом, по�
пыток было много, но боль�
шинство из них так и не воп�
лотились в жизнь по причине
отсутствия денег.

Тем отраднее было уз�
нать, что в Белове наперекор
всем трудностям предприни�
мателю  Алексею Кошке уда�
лось наладить производ�
ство брикетов из угольно�
го шлама.

Следует сказать, что
сделать это пытались мно�
гие в Кузбассе � уж слиш�
ком заманчивой была идея.
Исходного сырья � не мере�
но, технология, на первый
взгляд, � несложная. Одна�
ко процесс не пошел. Прав�
да, в Новокузнецке произво�
дят брикеты, но не из шлама,
а измельченного угля, что
влияет на цену конечного про�
дукта.

В Белове этой проблемой
занимался еще один человек
� Николай Столяров. К постав�
ленной цели они шли каждый
сам по себе. Но если А.Кош�
ке пришлось изучать специ�
альную литературу, ездить по
городам и весям в поисках
оборудования, то Николай
Столяров, работая в свое
время главным инженером на
углепроводе, непосредствен�
но занимался производством
брикетов � это было одно из

Горняцкий Междуреченск, что на юге Куз�
басса, готовится к своему 50�летию, которое
будет отмечаться летом 2005 года. В связи с
этим в кабинетах горадминистрации рождают�
ся многочисленные программы, приуроченные
к золотому юбилею города.

Некоторые из них предусматривают приве�
дение в надлежащий вид облика города, что�
бы, как говорится, перед гостями не было стыд�
но. Но эта благородная затея исполнительной
власти реализуется в Междуреченске как�то
наперекосяк. Чтобы не быть голословным, ска�
жу: в «общем доме» порядок наводится не вез�
де, а по самым «ходовым» (для будущих мно�
гочисленных гостей, в том числе и из обладми�
нистрации) местам города. Например, на про�
спекте Коммунистическом, который, говорят,
превратить в местный Арбат предложил губер�
натор Кузбасса.

Не один год градоначальник обещал меж�
дуреченцам начать реконструкцию этого перво�
го в городе проспекта � от его начала (памятни�
ка В. И. Ленину), где с десяток лет невозможно
не только ездить на машине, но и опасно ходить.
Но почему�то все работы по «облагоражива�
нию» города сейчас сосредоточены на его се�
редине � на площади Согласия, где возводят
фонтан (стоимостью миллионы рублей), и даль�
ше в сторону Дворца культуры «Распадский».

Не трудно предположить, что в будущем году
дорогих и высокопоставленных гостей Между�
реченска, прибывших в город на юбилейное тор�

направлений предприятия,
которое таким образом пыта�
лось поправить свое финан�
совое положение. Потом Ни�
колай Алексеевич ушел с уг�
лепровода. Пресс сломался,
и его по цене металлолома
приобрел новокузнецкий
бизнесмен, который в тече�
ние двух лет безуспешно пы�
тался наладить выпуск бри�
кета. Кстати, этот пресс сно�
ва вернулся в Белово, его ку�
пил Алексей Кошка, который
к этому времени перепробо�
вал различные варианты бри�
кетирования, пока не нашел
самый оптимальный. Они по�
знакомились на машзаводе,
где Н. Столяров хотел взять
в аренду производственные
площади, и теперь работают
вместе. Часть оборудования
была изготовлена здесь же,
частично его делали и дела�
ют сегодня сами из металло�
лома. Вот тут, по нашим рос�
сийским канонам, принято
удивляться и восхищаться

мастеровитыми людьми, ко�

торые практически из ничего
делают что�то, но как�то не

хочется. Недавно видел по
телевизору сюжет: бывшие

участники локальных боевых
действий организовали сель�

хозпроизводство, восстано�
вили списанную, то есть от�

работавшую свое технику, и
успешно занимаются выра�

щиванием зерновых и иных
сельхозкультур. Правда, ре�

монтировать технику прихо�
дится больше и чаще, чем на

ней работать. Вот и дали бы
им доступный кредит, чтобы

труд людям был в радость.

� Взять кредит под произ�
водство � проблема тяжкая,�
сказал при встрече А.Н.Кош�
ка. � К кому я только не об�
ращался: был в администра�
ции города, там идею горячо
поддержали, соглашались с
необходимостью пустить в
полезное дело отходы, но
дальше разговоров дело не
пошло. Хотя производство
брикетов � дело выгодное со
всех сторон, в Европе эта
продукция является самым
популярным топливом для
печей, каминов. Компактное,
чистое, обеспечивает дли�
тельное горение с высокой
теплотворной способностью.

Что имеет сегодня ООО
«Кристалл�Плюс», возглав�
ляемое А. Кошкой? Более
700 квадратных метров про�
изводственных площадей,
которые арендуют на машза�
воде, практически самодель�
ную линию по производству
брикетов.  Работают здесь 8
человек, которые за смену
производят около четырех
тонн брикетов. Производство
совмещают с дальнейшим
усовершенствованием техно�
логии.

� Наше топливо уже гото�
вы вагонами брать москвичи,
можно реализовывать его в
Санкт�Петербурге, других го�
родах,� говорит Алексей Ни�
колаевич. � Я ради любопыт�
ства отвез на своей машине
полтонны расфасованного в
пятикилограммовые пакеты
брикета в Новосибирск. Там
их моментально разобрали
по 50 рублей за пакет. Кста�
ти, в Санкт�Петербурге такое
же топливо поставляют фин�
ны, но берут за килограмм
значительно дороже. Наша
задача скромнее � освоить
местные ниши топливного
рынка в Новосибирской,
Томской областях, Алтайс�
ком крае. Полагаю, что это�

му будет способство�
вать и вполне уме�
ренная цена расфа�
сованного брикета.

� Как и в Европе,
свой брикет мы мо�
жем покрывать за�
щитной цветной
пленкой, которая
обеспечивает ему
неограниченные сро�
ки хранения, не про�
блема и ароматичес�
кие добавки,� всту�
пил в разговор Нико�
лай Столяров. � Нуж�
ны дополнительные площа�
ди,  оборудование для фа�
совки, да вот средств на все
не хватает.

Для «раскрутки» своего
бизнеса А. Кошке удалось
взять кредит в Сбербанке под
18 процентов годовых � доро�
го. Отработанная технология
позволяет ежемесячно без
особого напряга выпускать
более полутора тысяч тонн
экологически чистого топли�
ва. Можно делать и больше,
но для этого нужен произво�
дительный пресс. Его можно
приобрести в Красноярске за
4980 тысяч рублей. Таких де�
нег у предпринимателей, ес�
тественно, нет.

Производство брикета из
шлама выгодно еще и тем,
что его можно запустить в не�
посредственной близости от
шламоотстойников. Для это�
го нужно немногое � произ�
водственный модуль, если
нет подходящих помещений,
электороэнергия и рабочие
руки. К примеру, только на
Абагурской обогатительной
фабрике скопилось более 20
млн.тонн отходов � превос�
ходного сырья для брикетов.

По своим свойствам вы�
пускаемая предпринимателя�
ми продукция значительно
превосходит уголь марки Д.
Низкая теплота сгорания это�

го угля дает до 4800 килока�
лорий, брикет � 5700 ккал. и
горит он до 8 часов. Одна пя�
тикилограммовая упаковка
этого топлива заменяет 12,5
кг березовых дров, а эколо�
гически чистые присадки по�
зволяют использовать его не
только в каминах, печах, но
и для приготовления шашлы�
ков. Пакеты удобны для ры�
баков и охотников, автотури�
стов, отправляющихся на
природу. Это топливо в са�
мый раз и для владельцев ча�
стных домов с печным ото�
плением. Расфасованное в
тару, оно практично в хране�
нии, его не нужно просеи�
вать, как уголь, нет опасений,
что подсунут породу или ка�
кой�либо другой хлам.

Одним словом, бизнес
беловских предпринимате�
лей выгоден всем, правда,
чтобы достичь приемлемых
объемов продукции из шла�
ма, нужны инвестиции. Тут бы
и сказать свое слово тем, кто
в Кузбассе курирует и отве�
чает за развитие предприни�
мательства. Ведь в против�
ном случае дождемся того,
что и этот вид топлива будут
везти к нам в Сибирь из заг�
раницы.

Виктор САВЕЛЬЕВ,
журналист.

Белово.

ВОПРЕКИ

Шлам � не хламШлам � не хламШлам � не хламШлам � не хламШлам � не хлам
В Кузбассе деньги валяются под ногами,

но «поднять» их непросто

жество, поведут или повезут из местной админис�
трации прямо � по улице Чехова (где к тому вре�
мени на ближних домах обновят «макияж», что
уже и делается), а затем «процессия» повернет,
наверное, направо. И далее по проспекту Ком�
мунистическому (там тоже наведут «марафет»)
проследует в ДК, где будет проходить мероприя�
тие. Главное, надо соблюсти «У�2»: «угадать» же�
лание вышестоящего руководства и «угодить» на�
чальству, например, областному.

Не забыли чиновники и о своем «белом
доме», где они проводят рабочие дни. Об этом
стало известно из документа, утвержденного и
подписанного главой города. Он называется
«Протокол поручений совещания у главы горо�
да по результатам рассмотрения эскизных
предложений по окраске зданий пр. Строите�
лей, 18, 20 «а», 22» от 20 октября 2004 г. Уточ�
ним, что дом 20 «а» – это и есть здание адми�
нистрации Междуреченска.

Чтобы стало понятно, о чем идет речь, про�
цитируем некоторые пункты «Протокола»:
«Организациям, эксплуатирующим жилые дома
по пр. Строителей, 18, 22, организовать работу
по очистке балконов от загромождений… Вы�
полнить мощение тротуарной плиткой с доле�
вым участием собственников (арендаторов) об�
щественных помещений, расположенных на
первых этажах жилых домов».

И еще одна цитата из документа: «Заменить
окна на боковых фасадах жилых домов на
ПВХ». Если этот пункт касается всех пяти эта�

жей, то кому�то из проживающих в двух сосед�
них домах повезет установить в своих кварти�
рах, что называется, на халяву (за счет налого�
плательщиков) пластиковые окна, которые сто�
ят не одну тысячу рублей. Тогда почему их пла�
нируется поставить не всем или хотя бы в квар�
тирах, где окна выходят на главные магистрали
города, а только в домах у горадминистрации?

Странная выборка. Почему отдельные дома
выделили из общей серой массы?  Наверное,
чтобы они выглядели «заодно» с территорией
горадминистрации. Этакий символ единства
власти и населения. Почему могут отдать пред�
почтение начальственным домам? Кое�кто в го�
роде уже нарек этот процесс прихорашивания
«хамелеонством за бюджетный счет».

Не менее примечательны в означенном до�
кументе «Предложения главы города».

Процитируем эту часть полностью: «1. Вы�
полнить окраску фасадов зданий в едином сти�
ле с учетом художественного решения улицы
Чехова. 2. В эскизах учесть размещение «Ху�
дожественного панно» на торцах жилых зданий,
выходящих на здание администрации. Тему
изображения «Художественного панно» выб�
рать самостоятельно. 3. На зданиях предусмот�
реть двухскатную кровлю с черепичным  покры�
тием. 4. Предусмотреть реконструкцию входно�
го узла здания администрации».

А теперь по порядку. Представьте себе, как
будет выглядеть «жемчужина Кузбасса», если
«разрисуют» все дома города «с учетом художе�

ственного решения улицы Чехова». Это будет
вновь, как и прежде, безликий населенный пункт.

Что касается «Художественного панно»
(которое, я думаю, по своим размерам будет
не маленькое), то зачем тогда ставить пласти�
ковые окна, которые все равно будут закрыты
«картиной»?

По третьему пункту «Предложений» вооб�
ще непонятно. Например, на доме 18 по проспек�
ту Строителей еще не успели почернеть от вре�
мени доски после капитального ремонта крыши,
а здесь предлагается обновить односкатную
кровлю – на «двускатную с черепичным покры�
тием»! Неужели городским чиновникам не на что
деньги потратить? Ведь в Междуреченске есть
десятки реально дырявых и нуждающихся в кап�
ремонте крыш. Но на них финансовых средств
в бюджете, как всегда, нет…

Знакомясь с громадьем планов руководства
города, невольно возникают ассоциации с изве�
стными «потемкинскими деревнями». Или домо�
рощенные столоначальники решили использо�
вать прошлогодний опыт Осинников, где прохо�
дили областные торжества в честь Дня шахтера,
на что было потрачено сотни миллионов государ�
ственных денег (не считая финансовых вливаний
от угольных компаний Кузбасса). А в итоге все
оказалось показухой для руководства и населе�
ния области – белее�менее привели в порядок
главную улицу и близлежащие дома, у которых
«забыли» покрасить тыльную часть. Гостей горо�
да туда никто не повел.

Вот и в Междуреченске, наводя порядок в
«общем доме», почему�то забывают, что, кро�
ме зала для торжественных приемов, есть и
другие места. Начиная с прихожей и коридора
(считай улицы города), где гости могут тоже
оказаться. А то может получиться так, что лицо
перед праздником успели помыть и накрасить,
а сами одеты в старое тряпье.

Иван ПОГОРЕЛОВ,
журналист.

 Междуреченск.
(На снимке: мэр Междуреченска

С. Щербаков).

С накрашенным «лицом»,
но в дырявой «одежде»,

или Хамелеонство по�междуреченскиили Хамелеонство по�междуреченскиили Хамелеонство по�междуреченскиили Хамелеонство по�междуреченскиили Хамелеонство по�междуреченски

По нашим российс�

ким канонам, принято

удивляться и восхищать�

ся мастеровитыми людь�

ми, которые практичес�

ки из ничего делают что�

то, но как�то не хочется.

БИЗНЕС  И  ВЛАСТЬ

ВЛАСТЬ

Опровержение
В газете «Российский

репортер» в выпуске от 9�

15.04.2004 г. в статье

«Мнимая правда вице�гу�

бернатора Наумова» опуб�

ликованы выдержки из по�

становления о прекраще�

нии уголовного дела, в ко�

торых изложены показа�

ния некоторых лиц, содер�

жащие о Наумове А.Н. све�

дения,  не соответствую�

щие действительности и

порочащие его честь, дос�

тоинство и деловую репу�

тацию.

А именно:

� «на запрос судьи в

ГУВД получен отрицатель�

ный ответ, что Наумов не

обращался с заявлением»

(речь идет о непоставке

ОАО «Азот» в Киселевск

теплообменников стоимос�

тью 2,8 млн. рублей в по�

рядке взаимозачета);

� «акт проверки был

представлен главе города

Наумову, который в свою

очередь никак не отреаги�

ровал на факт потери горо�

дом 3�х млн. рублей»;

� «Согласно сообще�

нию начальника ГУВД КО

Виноградова А.В. Наумов

А.Н. в октябре�ноябре

2002г. с заявлением об ус�

тановлении автора под�

дельного письма, якобы

адресованного им в Адми�

нистрацию Президента РФ

о хищении бюджетных

средств и вовлечении На�

умова А.Н. в преступную

деятельность, в ГУВД КО

не обращался».

В действительности,

25.10.2002г. в УБОП ГУВД

КО поступило заявление

Наумова А.Н. с просьбой

принять меры по установ�

лению автора фальшивого

письма и привлечению его

к ответственности.

Редакция приносит из�

винения за причиненный

А.Н. Наумову указанной

публикацией моральный

вред.

ШУТКИ В СТОРОНУ



Рейтинг крупнейших компаний Кузбасса по объему реализации продукции в 2003 году     силы нас     силы нас     силы нас     силы нас     силы нас
злобно гнетут…»злобно гнетут…»злобно гнетут…»злобно гнетут…»злобно гнетут…»

В Фонд защиты гласности

Суды по любому поводу,

подчас – даже не по фактам,

а мнениям… Грубое психоло�

гическое давление на авто�

ров, журналистов. Напри�

мер, через их жен – прине�

сут судебную повестку жене

корреспондента в школу,

кому понравится? Иногда эти

«темные силы» переходят

всякие человеческие грани�

цы. «РР» уже писал о случае

в Киселевске. Как рассказы�

вал тамошний журналист

Валерий Таранов, депутат

городского Совета, для его

отлучения от «Российского

репортера» некие силы сде�

лали, кажется, все возмож�

ное и невозможное. Даже

главу города и председателя

горсовета вызывали в «об�

ласть». Увещевали. Страща�

ли: дескать, сына бизнеса

лишим и все такое.

Непросто выживать газе�

те с 10�тысячным тиражом в

подобных условиях. Нелегко

искать рекламодателей,

спонсоров, партнеров. Даже

те, кто поначалу кажутся «на�

дежными парнями», в какой�

то момент неожиданно вдруг

начинают «уходить куста�

ми»…

Чем же досадил «РР»

кому�то? Газета, кстати, не

выходит за рамки уставных

задач, не занимается пропа�

гандой каких�то идей, не пы�

тается воздействовать на ту

или иную социальную или

политическую группу. Даже

автор явно заказного «иссле�

дования» признает: «РР» за�

нимает «информирующую

позицию». Так в чем же

дело? Почему в отношении

издания преследуют тактику

«выжженной земли»? Обра�

тимся еще раз к лингвисти�

ческому «исследованию».

Там говорится, что одной из

центральных тем газеты яв�

ляется коррупция в органах

власти…

Да, «РР» есть за что кри�

тиковать. Всего 12�16 полос,

скромный тираж, всего одна

дополнительная краска…

Есть проблемы и с качеством

написания материалов, вы�

бором тем. Но чего у «РР» не

отнять, так это того, что он

пишет не только о том, о чем

хотели бы читать власть иму�

щие. И друзей�читателей у

газеты все прибывает и при�

бывает.

Еще бы кто�нибудь огра�

дил от «темной силы». Но

кто?

Редакция газетыРедакция газетыРедакция газетыРедакция газетыРедакция газеты
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ВМЕСТО  КОММЕНТАРИЯ К ПРОКУРОРСКОМУ
«ТРЕБОВАНИЮ» (СМ. СТР. 1)

«Темные

� Вы бы лучше дома в шашки по�
играли или на улице в снежки.

� Дома места нет. Нас четверо в
комнате живет – мама, бабушка и мы.
А на улице холодно. Да нам и здесь
неплохо, � говорят обиженно.

Встают и уходят. На другой этаж,
наверное.

Спускаюсь к дежурной и задаю
интересующий меня вопрос о том, как

проводят свободное время дети и
подростки.

� Понятное дело, как. Зимой на
этажах собираются: кто семечки щел�
кает, кто пиво пьет, курит. Те, кто по�
младше, сидят, разговаривают. К нам
часто подходят. Скучно им, вот и идут
с нами поговорить. Курить рано начи�
нают. Хотя маленькие�то прячутся,
втихушку покуривают. Это ребята по�
старше здесь никого уже не стесня�
ются, даже девчонки…

Материал Ольги Реснянской –
в  следующем номере.

АНОНС

Словно яду наглотаться
Какие уроки жизни получают

юные обитатели кемеровских
общежитий «гостиничного типа».

…Два мальчика лет восьми, сидя
на корточках в коридоре одного ке�
меровского общежития, жгут спички.

� Что заняться нечем? – спраши�
ваю.

� Ну, � в один голос отвечают они.

6666624 � 30.12.2004 г. ПОДНОГОТНАЯ
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воскресного аукционавоскресного аукционавоскресного аукционавоскресного аукционавоскресного аукциона

Аукцион по продаже
77% акций ОАО «Юганск�
нефтегаз» может стать са�

мым скандальным событи�
ем уходящего года. Глав�
ный вопрос, который про�

должает волновать рос�
сийский истеблишмент,
заключается в том, кто

именно стоит за таинствен�
ной «Байкалфинансг�
рупп», купившей «ЮКОС».

По версии газеты «Ведо�
мости», представители за�
гадочной компании рабо�

тают в «Сургутнефтегазе»,
об этом изданию сообщил
один из сотрудников ком�

пании. Пока победитель
торгов никак себя не про�
явил. В «Транснефть», ко�

торая сейчас составляет
графики экспорта нефти
на I квартал 2005 года, не

обращался, утверждает
вице�президент монопо�
лии Сергей Григорьев. В

самом «Юганскнефтегазе»
сообщили, что победитель
торгов здесь тоже не

объявлялся. Газете «Ком�
мерсантъ» удалось выяс�
нить, что таинственная

компания учреждена не�
ким ООО «МАКойл», со�
здателями которого явля�

ются четыре физических
лица, ранее не замеченных
ни в одной из крупных

нефтегазовых компаний.
Еще одну версию накануне
вечером протранслирова�

ли сразу несколько феде�
ральных информагентств.
Со ссылкой на некий источ�

ник в правительстве они
сообщили: «ЮНГ может
перейти в собственность

государства, если «Бай�
калфинансгрупп» не смо�
жет выплатить всей суммы,

за которую были приобре�
тены на аукционе акции
этой компании». И еще

одну версию корреспон�
денту «Нового Региона»
сообщил источник, близ�

кий к конкурсной комис�
сии. По его словам, непос�
редственное отношение к

«Байкалфинансгрупп» мо�
жет имет ь российский про�
мышленник�миллиардер

Иван Вагин, который в на�
стоящий момент рассмат�
ривает для себя возмож�

ность возглавить прави�
тельство Хакасии. В рес�
публике говорят о том, что

Вагин � «это местный Аб�
рамович». По неофициаль�
ной информации, у Вагина

существуют определенные
договоренности с Крем�
лем. До последнего мо�

мента о господине Вагине
было мало что известно. 15
декабря, на открытии его

пресс�центра в Абакане,
было заявлено, что ему
принадлежит более 300

промышленных предприя�
тий по всей России, «офи�
сы в крупнейших столицах

мира и даже острова в Ин�
дийском океане». «Это мо�
жет быть довольно инте�

ресный ход. Российский
миллиардер покупает
«ЮКОС» с тем, чтобы по�

том передать его государ�
ству. Взамен Путин указы�
вает на него как на истин�

ного патриота и назначает
руководителем Хакасии»,
высказал свое предполо�

жение источник «Нового
Региона».

РИА «Новый Регион».

ЗакулисьеЗакулисьеЗакулисьеЗакулисьеЗакулисье

Российский
миллиардер купил

«ЮКОС» для Путина

20 декабря 2004 года ве�

чером в прокуратуру Цент�

рального района города Ке�

мерово был вызван главный

редактор кемеровской газе�

ты «Российский репортер»

Александр Косвинцев. Там

один из следователей вручил

ему «Требование», подпи�

санное прокурором Новокуз�

нецкого сельского района

Кемеровской области А.А.

Немыкиным. Последний со�

общил, что проводится про�

курорская проверка фактов,

изложенных в статье «Чем

закончится «борьба» влас�

тей с угольными ворами?»

(«РР» за 26.11.04 г.). В тече�

ние считанных часов, менее

чем за сутки, руководителю

газету предстояло подгото�

вить и «передать… сведения,

документы и материалы, а

также данные о лицах, пре�

доставивших Вам информа�

цию по следующим фактам,

указанным в статье». В пер�

вую очередь прокуратуру ин�

тересовал «источник инфор�

мации, положенной в основу

статьи». Был назван и способ

передачи – факс, «с после�

дующим направлением доку�

ментов по почте».

«Требование» заканчива�

лось словами: «В соответ�

ствии со ст. 6 ФЗ «О проку�

ратуре Российской Федера�

ции», разъясняю, что неис�

полнение законных требо�

ваний прокурора

влечет наступление

административной

ответственности по

ст. 17 КоАП РФ».

Дабы не оказаться

на нарах, А. Косвинцев

был вынужден полночи

строчить объяснение.

Писать, правда, особо

было не о чем: Новокуз�

нецкий район в статье

даже не упоминался, полу�

чена она по каналам Интер�

нета, а от кого – разве в та�

кой спешке и под таким

«прессом» вспомнишь?..

Тема статьи, кстати, дос�

таточно банальна – в после�

дние годы в Кузбассе и со�

седних регионах немало пи�

сали о таком стародавнем

бедствии, как воровство угля

«черными копателями». По�

чему же «РР» ее опублико�

вал? В ней обозначен сравни�

тельно новый подход к про�

блеме: борьба с угольным

воровством не очень плодо�

творна якобы потому, что во�

ров «крышуют» силовые и

властные структуры. Неизве�

стный автор приводил такие

аргументы, что чувствова�

лось: он знает эту проблему

изнутри.

Могло создаться впечат�

ление, что кому�то автор  ста�

тьи «наступил на мозоль».

Однако, судя по всему, не

только он являлся целью

прокурорских изысканий. Во

всяком случае, в последние

месяцы вокруг «Российского

репортера» происходит не�

видимая общественности, но

весьма чувствительная для

редакции возня. Например,

20 декабря т.г. в прокурату�

ру Центрального района был

вызван кемеровский журна�

лист Евгений Беседин, опуб�

ликовавший в одном из сен�

тябрьских номеров «РР» ма�

териал «Помощники в кус�

тах». Не трудно догадаться,

что речь шла о стражах до�

рог, которые, как известно,

любят, спрятавшись за чем�

либо, подлавливать водите�

лей на различных нарушени�

ях. Да кто об этом не знает…

Но главного кузбасского га�

ишника

Ю. Мовшина это

«всеобщее знание», похоже,

не очень трогает. На днях он

написал в прокуратуру жало�

бу об «унижении» социаль�

ной группы, какой якобы яв�

ляются сотрудники ГИБДД.

Тремя днями ранее в ту

же прокуратуру Центрально�

го района приглашали и А.

Косвинцева. Уже не как ре�

дактора, а автора материала

«Как пауки в банке». Матери�

ал был опубликован в октяб�

ре 2003 года, отражал ситу�

ацию в ходе думских выбо�

ров в Кузбассе (использова�

ние административного ре�

сурса и т.п.), а поскольку ин�

формационным поводом для

его написания послужила

конфликтная ситуация в ре�

гиональном отделении

партии «Единая Россия», то

затрагивал и некоторые сто�

роны его жизни.

Несколько штрихов. Ког�

да кузбасские члены «ЕР» не

хотели избирать на пост

председателя регионального

отделения ректора КемГУ,

которому благоволили обла�

стные власти, их попросту

вычеркнули из списков

партии – почти 200 человек.

И были скандальные разбор�

ки, публикации в кузбасских

и российских газетах, суды…

Аналогичный случай грубого

вмешательства властей в

партийную жизнь произошел

и в первичной организации

«ЕР» города Междуреченс�

ка. А в ходе думской выбор�

ной кампании хотели исклю�

чить из «ЕР» жителя города

Мыски,  способного соста�

вить реальную конкуренцию

кандидатке, на которую ра�

ботал административный ре�

сурс. Такого рода факты и

позволили сделать сравне�

ние: «Как пауки в банке». Не

лучший заголовок… Но срав�

нение было безличностным,

остальной текст написан кор�

ректно. И вот теперь из�за

трех слов, написанных более

года назад,  прокуратура

размышляет: нельзя ли воз�

будить против автора уголов�

ное дело по ст. 282 УК РФ?

И что характерно. В осно�

ве обоих обращений в проку�

ратуру – и начальника обл�

ГИБДД, и председателя отде�

ления «РР» � лежало некое

«исследование», сделанное

руководительницей одной из

кафедр КемГУ госпожой

Араевой. Она сделала его по

письму заместителя губерна�

тора Е. Баранова от 10.10.04

г. В этом труде содержатся

цитаты из высказываний куз�

басских политиков, депутата

Госдумы, журналистских ма�

териалов, опубликованных в

«РР» в прошлом и нынешнем

годах. В том числе и про ГИБ�

ДДешников: дес�

кать, писать «прячут�

ся в кустах» � значит,

унижать. Или что

типа этого...

Разумеется, не

одни лингвистичес�

кие исследования

заботят власть пре�

держащих. В после�

дние недели повы�

шенный интерес к

АНО «Газета «Рос�

сийский репортер»

стала проявлять го�

родская налоговая

инспекция. И все бы

ничего, да прове�

рять�то пока особо

нечего. Автономная

н е к о м м е р ч е с к а я

организация созда�

на в августе 2004

года. Отчет сдан за

третий квартал – не�

полный, фактически

за половину августа

и сентябрь. Вот их

сейчас и проверя�

ют… НДС. При�

быль… «Я не один

десяток лет в про�

фессии, � говорит

редакционный бухгалтер, �

но такого еще не видала. Что

тут проверять? Им что, боль�

ше делать нечего… Говорят,

поступило такое указание».

Судя по всему, «указа�

ния» получают и другие кон�

трагенты «Российского ре�

портера». В прошлом году

газете грубо отказала в пре�

доставлении услуг кемеров�

ская типография, хозяевам

которой благоволят област�

ные власти. Уже год с лиш�

ним ездим за тиражами в со�

седнюю область. Недавно

пришлось сменить редакци�

онное помещение. Давление

испытывают и предприятия

розничной сети, частные

распространители печатной

продукции. Некоторые даже

и не скрывают: вашу газету

возьмешь � хлопот не обе�

решься… В результате ре�

дакция иногда получает

акты почти 100�процентного

списания даже из тех мест,

где, по информации наших

нештатных корреспонден�

тов, «РР» быстро расходит�

ся, его ищут, ищут… и не

могут найти.
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Главной особенностью социологического исследования

является то, что респондентов попросили перечислить полити�

ков, которым по итогам 2004 года нужно было поставить как

положительную, так и отрицательную оценки. При этом опра�

шиваемые сами, без подсказки, должны были назвать самых

видных деятелей России. И вот что из этого получилось.

Позитивный баланс оценок в 2004 году оказался у сле�

дующих политиков (данные в % от числа опрошенных):

Из рядов политиков с «положительным балансом» в этом

году выбыли Сергей Глазьев и Михаил Касьянов, а пополни�

ли список Дмитрий Рогозин, Сергей Иванов и Николай Ха�

ритонов.  С 2003 года доля россиян, поставивших положи�

тельную оценку Владимиру Путину, уменьшилась на 10 про�

центных пунктов, несколько выросла доля негативных от�

зывов  � на 4 процентных пункта.

Для людей, разделяющих либерально�демократические

ценности, неприятно заглядывать в другую «рейтинговую» таб�

лицу. В ней представлены политики с отрицательным балан�

сом оценок. Доминирующие позиции занимают, в основном,

представители партий СПС и «Яблоко» � Анатолий Чубайс,

Ирина Хакамада, Борис Немцов, Егор Гайдар и Григорий Яв�

линский. В эту же группу «неудачников» попали лидеры КПРФ

Геннадий Зюганов и ЛДПР Владимир Жириновский. Особня�

ком стоят также «два Бориса» � видные в прошлом веке деяте�

ли Борис Ельцин и Борис Березовский. «Популярность» всех

этих политиков такова (данные в % от числа опрошенных):

По утверждению фонда «Общественное мнение», спи�

сок политиков с «отрицательным балансом» в этом году по�

полнили Борис Ельцин и Егор Гайдар. Хотя не совсем понят�

но, почему они попали в этот «рейтинг» именно в 2004 году.

Как первый, так и последний давно не «светятся» на экра�

нах телевизоров, и по этой причине народная неприязнь к

ним должна поутихнуть.

И, наконец, самый любопытный раздел социологическо�

го исследования касается номинации «Политик года». На

традиционно задаваемый в конце каждого года вопрос:

«КОГО ИЗ РОССИЙСКИХ ПОЛИТИКОВ И ОБЩЕСТВЕННЫХ

ДЕЯТЕЛЕЙ ВЫ НАЗВАЛИ БЫ ЧЕЛОВЕКОМ ГОДА?» – рес�

понденты в этом, 2004 году, дали традиционный ответ: «Вла�

димир Путин». Лидируя в данной номинации с 1999 года,

Путин неизменно опережает остальных претендентов на это

звание. Однако если раньше он набирал в номинации «че�

ловек года среди политиков» от 41% до 44% голосов,

то на этот раз его «выбрали» четверть опрошенных (26%).

Помимо президента «героями года» в данной номинации так�

же оказались (в % от числа опрошенных):

Менее чем по 1% «голосов» получили детский врач Лео�

нид Рошаль, бывший и нынешний премьеры России Евгений

Примаков и Михаил Фрадков, губернатор Санкт�Петербур�

га Валентина Матвиенко. В этом году из группы набравших

хотя бы по 1% выбыли секретарь Совета безопасности Рос�

сии Игорь Иванов и кемеровский губернатор Аман Тулеев.

Что касается москвичей, то они, как обычно, ставят на вто�

рое место после Владимира Путина столичного градоначаль�

ника Юрия Лужкова (7%). В 2001 году «политиком года»

Лужкова назвали 12% опрошенных, в 2002 � 8%, в 2003 �

13%. Социологи также отмечают, что большинство респон�

дентов (54%) затруднились назвать «политика года» (и это

маленькая сенсация!), причем каждый из перечисленных

выше политиков (за исключением Дмитрия Рогозина) полу�

чил меньше голосов, чем в прежние годы. Например, в 2003

году Владимира Жириновского называли «политиком года»

8% опрошенных, Сергея Шойгу � 5%, а Юрия Лужкова � 3%.

Про Юрия Лужкова к сказанному можно добавить сле�

дующее. Как сообщили некоторые российские СМИ, недав�

но прошло совещание губернаторов Центрального феде�

рального округа. Полпреда ЦФО Георгия Полтавченко на

том собрании не было. Главы областей европейской терри�

тории России посетовали на то, что, дескать, центральная

власть все более обособляется и централизуется. А между

тем дела в стране идут не так блестяще, как представляется

верховной власти. Жестче всех выступил один из лидеров

«Единой России», мэр Москвы Юрий Лужков. Как пишут

журналисты, во время этого монолога в зале установилась

гробовая тишина – лишь пару раз пискнули сотовые теле�

фоны. А вот новости с противоположного края России. Дру�

гой полпред – Дальневосточного федерального округа –

Константин Пуликовский на днях публично заявил, что те

губернаторы, которым уже исполнилось 60 лет или им где�

то около этого, должны постепенно уступать дорогу моло�

дым лидерам. Кого именно из губернаторов полпред имел в

виду, не уточняется. Знаем только, что самым «старым» гла�

вой субъекта в этой части России является Виктор Ишаев,

который, кстати, в минувшие выходные избран населением

главой исполнительной власти Хабаровского края в третий

раз. С недавних пор никто из высокопоставленных чиновни�

ков страны не отваживается делать громких заявлений – это

прерогатива президента. И тем более странна такая актив�

ность президентских наместников. По�видимому, таковы

тенденции в президентской администрации, что полпреды

стали их озвучивать и реализовывать. Что же касается на�

шего, Сибирского федерального округа, то полномочный

представитель президента Анатолий Квашнин приступил к

исполнению своих обязанностей не так давно. Поэтому ска�

зать что�то в этом духе еще не успел. В нашем же федераль�

ном округе политическим долгожителем, несомненно, явля�

ется губернатор Аман Тулеев. Кроме того, в мае текущего

года он «разменял» седьмой десяток. Сегодня, когда пре�

зидент Путин затеял реорганизацию вертикали власти, гла�

вам субъектов страны никто не гарантирует спокойной жиз�

ни � в любой момент могут отправить в отставку. Потому и

нервничают региональные вожди в тот момент, когда нужно

«затаиться и ждать». Правда, некоторые из них все же про�

говариваются. А с учетом того, что следующий 2005 год яв�

ляется «годом Петуха», нас избирателей, думается, ждут

захватывающие баталии в верхних эшелонах российской

власти. Так что посмотрим, что год грядущий нам готовит.

По материалам ФОМ подготовил

Алексей ИВШИН.
(Специально для «Российского репортера».)

(Окончание. Начало на стр. 1.)

Студент � существо крепкое и за�
каленное. Одной из студенток Кеме�
ровского художественного учили�
ща, создавшей оригинальную и бес�
спорно талантливую композицию из
слова «боль», преподаватель поста�
вил заведомо низкую оценку, ука�
зав, что студент не должен испыты�
вать боли, студент должен быть ве�
селым, здоровым и жизнерадост�
ным. В городе Кемерово, между
прочим, здоровьем и жизнерадост�
ностью студентов располагает Меж�
вузовская поликлиника, государ�
ственное медицинское учреждение.

Здание Межвузовской � мрачное,
некрасивое и холодное. Конечно,
осуждать поликлинику за этакие гре�
хи � несерьезно. Врачи у нас, как из�
вестно, не барствуют. Не барствует,
однако, и большая часть студентов.
Большая часть студентов откровен�
но бедствует. Кстати, Межвузовская
поликлиника, о которой мы и будем
говорить в этой статье, создана была
именно для того, чтобы бедствующий
студент мог поправить здоровье без
ущерба для рваного своего кармана.
Получилось, на наш взгляд, несколь�
ко иначе. И вообще, на наш взгляд,
получилось совершенно наоборот.
После бесед с многими студентами
нам показалось, что государственное
медицинское учреждение Межвузов�
ская поликлиника является крупным
коммерческим предприятием, обес�
печивающим сносное существование
в вузах нерадивым студентам и со�
стояние никак не сносное � студентам

радивым, которым требуется именно
медицинская помощь, а не разного
рода справки для безнаказанного от�
лынивания от острых граней учебно�
го процесса. Разумеется, это лишь
наше субъективное мнение, подкреп�
ленное в основном нестройными по�
казаниями бесшабашной студенчес�
кой братии.

Б
ольше всего нас беспокоит
одно странное обстоятель�
ство: все студенты нашего

города и все иногородние, учащиеся
в Кемерове, обязаны обслуживаться
исключительно в межвузовской поли�
клинике. То есть не выбирать, как все
остальные люди, имеющие страховой
полис, любое медучреждение города
по собственному выбору, а с любой
хворью направляться именно в Меж�
вузовскую. Эту первую странность мы
попытались прояснить в разных де�
партаментах областной администра�
ции и в результате оказались в Депар�
таменте науки и высшей школы, ка�
ковой и заведует как государственны�
ми вузами, так и всеми межвузовски�
ми пертурбациями. Чиновница Депар�
тамента объяснила, что теоретически
студент может лечить себя где и как
угодно, но «прикрепиться» с обыч�
ным страховым полисом («городская
больничная касса «Кемерово») и по�
лучить справку о состоянии здоровья
может только в Межвузовской. Наш
простой вопрос «почему?» не поста�
вил женщину, отвечавшую по телефо�
ну Департамента, в тупик: мол, пото�
му что Межвузовская создана имен�

но для студентов. Нам показалось,
что в данной ситуации скорее студен�
ты созданы для Межвузовской, и мы
попытались получить ответ у чинов�
ной дамы, что делать, если студента
не устраивает лечение в Межвузовс�
кой или если студента не устраивают
медицинские выдаваемые там заклю�
чения (об этом �далее)? Собеседни�
ца с заметной прохладцей пояснила
буквально следующее: «Межвузовс�
кая является независимым лечебным
заведением, и потому ее�то заключе�
ния как раз более чем устраивают сту�
дентов». Странное понимание жен�
щиной природы независимого выну�
дило нас прояснить: с кем мы, соб�
ственно, разговариваем? Ответ про�
звучал незамедлительно и вполне оп�
ределенно: никаких газетных ком�
ментариев женщина нам давать не
желает, имени своего не выдаст и дис�
куссию прекращает. На том и броси�
ла трубку.

Выходит, и здесь мы не в силах
сослаться на представителя власти.
Возможно, это и не представитель
власти, а, скажем, уборщица Депар�
тамента науки и высшей школы взя�
ла телефонную трубку и высказала
свое мнение о студентах, поликлини�
ках и независимости.

Теперь � о качестве лечения и о
медицинских заключениях. Врач�не�
вропатолог одной из кемеровских
больниц в общих чертах рассказала
нам, как они, врачи�невропатологи,
обязаны вести первичный прием па�
циентов: «Пациент должен раздеться
до нижнего белья, врач проверяет его
нервные реакции в разных частях
тела, состояние его кожи, простуки�
вает коленные и локтевые суставы.
Пациента обязательно просят встать
прямо, закрыть глаза, вытянуть руки
и коснуться поочередно пальцами рук
кончика собственного носа». Врач к
тому же усыпал нас терминами, вклю�
чая название последней позы, но мы
не станем более утомлять читателя.

Как рассказала нам студентка Л.,

долгое время страдаю�
щая нервными недуга�
ми, врач�невропатолог
из Межвузовской поли�
клиники не проявил к ее
нервным реакциям ни�
какого интереса. Врач
лишь попросил боль�
ную встать и закрыть
глаза. Больная
и с п о л н и л а
просьбу и нача�
ла падать. Наш
знакомый не�
вропатолог по�
яснил, что в
этой ситуации у
самого неиску�
шенного врача
должно воз�
никнуть неиз�
менное подозрение на тяжелые или
средней тяжести последствия сотря�
сения головного мозга. Больные с та�
кой патологией должны немедленно
госпитализироваться. Невропатолог
Межвузовской отправил пациентку к
психологу. Если кто�нибудь станет ут�
верждать, что психолог может лечить
нервные или тем паче психиатричес�
кие патологии, мы готовы с ним поспо�
рить даже в отсутствие экспертов.

В
 студенческой среде обще�
известно, что в Межвузовс
кую можно ходить только

за справками. Получить справку в
Межвузовской невыносимо трудно.
Мы с одной из студенток совершили
экскурсию по поликлинике и встрети�
ли вал откровенного хамства, начи�
ная от гардероба и заканчивая каби�
нетами врачей. Меня, вероятно, так�
же принимали за студента по причи�
не далеко не почтенного возраста.
Возможно, нам не повезло, возмож�
но, магнитные бури испортили неко�
торым эскулапам настроение, но нас
не единожды прилюдно незаслужен�
но обругали. Необходимую справку
студентке не дали, заметив при этом,
что «вы и ходите сюда только за

справками». Совершенно верно!
Ходить сюда за лечением я счел бы
ниже собственного достоинства.

Один из сотрудников Межвузов�
ской, пожелавший остаться неизвес�
тным, позже пояснил мне, что полу�
чить здесь справку, напротив, очень
даже легко. Межвузовская выдает
огромное количество справок. Ка�
кая�нибудь плевая справка о болез�
ни и невозможности посещения ин�
ститута в течение нескольких дней
стоит соответственно несколько со�
тен рублей. Стоимость справки об
освобождении от зачета или экзаме�
на исчисляется тысячами, справки о
предоставлении по случаю болезни
академического отпуска � до десят�
ков тысяч рублей. Все это растолко�
вал мне пожелавший остаться неиз�
вестным работник поликлиники. Или
не работник вовсе, а прикинувшийся
работником диверсант из конкуриру�
ющей поликлиники. Впрочем, конку�
рентов у Межвузовской нет. Не пото�
му, что слава о профессионализме и
чести этого заведения кипит и пле�
щется из студенческих умов. Студен�
там просто некуда больше идти ле�
читься. Им это запрещено.

Аркадий РОМАНОВ,
 журналист.

Кемерово.

НЕЗДОРОВЫЙ ДУХ
В ИНОРОДНОМ ТЕЛЕ

МОЛОДЕЖЬ

То взлет, то посадкаТо взлет, то посадкаТо взлет, то посадкаТо взлет, то посадкаТо взлет, то посадка
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Фильм � это жизнь,

с которой вывели пят�

на скуки.
Альфред
Хичкок.

Фотография � это

правда. А кино � это

правда 24 кадра в се�

кунду.
Жан�Люк Годар.

Люди приходят в

кино, чтобы разделить

одну и ту же мечту.
Бернардо

Бертолуччи.

К
ино в Белове появи�
лось в конце 20�х
годов, когда первым

строителям цинкового завода
показывали популярные в те
годы фильмы «немого кино»
на кинопередвижной аппарату�
ре. В 1936 году в клубе цинко�
вого завода установили стаци�
онарную киноустановку «со
звуком», и беловчане увидели
«Трактористов», «Весёлых ре�
бят», «Цирк» и т. д., позже та�
кая киноаппаратная появилась
и в деревянном клубе железно�
дорожников и в клубе «Уго�
лёк» в посёлке Бабанаково. С
открытием крупных ДК и вме�
стительных кинозалов (более
500 мест) – ДК цинкового за�
вода, ДК «Шахтёр», «Горняк»,
а позже ДК Железнодорожни�
ков � количество киноустано�
вок в городе возрастало. В на�
чале 70�х по всей стране в три
раза увеличилось число кино�
установок, так как на каждом
предприятии в актовых залах и
«красных уголках» устанавли�
вали киноаппаратуру.

Двадцать�тридцать лет на�
зад кино было очень популяр�
ным времяпровождением со�
ветских людей. На вечерние ки�
носеансы выстраивались длин�
ные очереди за билетами, кото�
рых на всех не хватало. Почти
каждая семья еженедельно вы�
деляла из своего бюджета оп�
ределённую сумму для «похо�
да в кино». Цена билета тогда
была невысокой  � от 10 до 50
копеек. Даже дешёвые билеты
приносили огромные доходы, в
еженедельных кассовых отчё�
тах количество зрителей изме�
рялось тысячами. Кино в нашей
стране было прибыльной отрас�
лью и находилось на полном са�
мофинансировании.

Год за годом кинотеатры
набирали обороты, новые
фильмы демонстрировались
постоянно, и зрители с удо�
вольствием следили за репер�
туаром. Но в начале 90�х, ког�
да в стране сотнями открыва�
лись видеосалоны, основным
репертуаром которых были пи�
ратские копии тайваньских и
американских боевиков кате�
гории Б, а на телеэкранах по�
явились Изаура и Марианна,
зрителей в зале становилось
всё меньше и меньше. Честно
говоря, в то смутное и сложное
время большинству россиян
было не до кино и кинотеатров.

В конце 70�х – начале 80�х
в стране было 3600 кинотеат�
ров�тысячников (зал вмести�
мостью более тысячи зрите�
лей) и 77 тысяч киноустановок,
из них 30 тысяч сельских. Се�
годня в России насчитывается
393 кинотеатра нового поко�
ления и менее двух тысяч ста�
рых непереоборудованных.
Почти все кинотеатры пере�
страиваются частными пред�
принимателями, которые пла�
нируют к 2008 году увеличить
число переоборудованных ки�
нотеатров до тысячи. Непод�
дельный интерес бизнесменов
объясняется просто – за пос�
ледние пять лет в России про�
изошёл настоящий кинобум –
по сравнению с 1992 годом
сборы увеличились в 16 раз.
Несмотря на то, что цена би�
лета колеблется от 50 до 300
рублей, пустыми залы не бы�
вают. К сожалению, в Сибири
переоборудование старых ки�

нотеатров продвигается с тру�
дом.

В следующем году муници�
пальному учреждению культу�
ры кинотеатру «Рубин» испол�
нится 40 лет. Это единственный
кинотеатр в городе Белове. Ос�
тальные, что называется, стёр�
ли с лица земли. «Рубин» вхо�
дит  в  число тех ки�
нотеатров, ко�
торые уже не
нужны муници�
палитету и пока
не нужны част�
ному бизнесу.
Как и чем живёт
частичка культур�
ной жизни города
сейчас и что ждёт
его в будущем?

Об этом и о многом другом
я поговорил с нынешним ди�
ректором «Рубина» Мочало$
вым Георгием Владиславо$
вичем (на снимке), который
к тому же является председа�
телем Беловского отделения
партии «Яблоко» с 1999 года.
Имеет «культурное» образова�
ние, ранее работал в местной
телерадиокомпании «Омикс»,
директором ЦДК города Бело�
во, ведущим журналистом в го�
родской газете «Курс» с 1998
по 2003 год. Директором кино�
театра работает полтора года.

� Открытие «Рубина» про�

изошло 25 июня 1965 года. Тог�
да это был ведущий, централь�
ный кинотеатр Белова, потому
что находится в самом центре
города. Построен был по типо�
вому проекту, по одному об�
разцу, как «Космос» в Кемеро�
во. Конечно, как и все тогда ки�
нотеатры, «Рубин» был очень
популярен, его посещало очень
много людей вплоть до 1993
года. Думаю, не нужно объяс�
нять, что было потом.

Десять лет назад нам дела�
ли ремонт. Начали с крыльца и
фойе, а до кинозалов так и не
дошли – кончилось финанси�
рование. Так и остались на ме�
сте карболитовые сиденья со�
рокалетней давности. К тому
же в одном из двух наших за�
лов строители ус�
троили склад –
убрали сиденья,
разобрали пол и
всё это так и оста�
вили. С тех пор ра�
ботает только
один зал, где уже и
пол проваливается,
и на старых крес�
лах ребятишкам си�
деть невозможно... Аппаратура
тоже уже на ладан дышит, 1985
года выпуска. Всё на персона�
ле держится. Всего работает 20
человек. Большинство с само�
го основания кинотеатра. На�
пример, со дня открытия здесь
работает старший инженер Бо�
рис Григорьевич Матошин, бо�
лее тридцати лет стаж у кино�
механиков Антонины Михай�
ловны Макаровой и Нины Мак�
симовны Матошиной. У четве�

рых работников «Рубина» об�
щий стаж работы более ста лет.
Так что коллектив предан кино�
театру, переживает за судьбу
его, переживает, почему зрите�
ля нет.

За те полтора года, что я
здесь работаю, от
Управления куль�
туры города Бе�
лово мы не полу�
чили ни копейки.
За свой счёт при�
ходится содер�
жать машину, за
свет платить.
Правда, так как
мы бюджетни�
ки, нам оплачи�
вается тепло,

вода и начисляется зарплата.
Кино�то выживет, а вот ки�

нотеатры не все. В «Рубин», до�
пустим, нужно вложить хотя бы
пять�десять миллионов рублей
и всё – уже через год он нач�
нёт приносить доход, как, на�
пример, муниципальная «Побе�
да» в Ленинске�Кузнецком.
Зритель пойдёт. Сейчас к нам
зрители приходят почему? По�
тому что фильмы новые берём,
но отстаём от общероссийских
премьер в среднем на полторы
– две недели, иногда на полто�
ра месяца. Всё равно зрителей
немного. Вот если бы здесь
был комфорт, мягкие кресла,
звук «Dolby Digital» и прочее,
тогда бы в кино народ пошёл.

$ Доходы от показов
есть?

� С прошлого года мы под�
няли выручку в два раза. Но с
Ленинск�Кузнецкой «Побе�
дой» нас, конечно, не сравнить.
Они очень хорошо сделали �  в
позапрошлом году ко Дню
шахтёра кинотеатр отремонти�
ровали, «продолбировали» и
сейчас у них и зритель есть, и,
соответственно, прибыль.

$ Значит, получается, что,
если в кинотеатр вложить
деньги, он точно будет при$
носить доход?

� Обязательно! Конечно!
Проблема в том, что предпри�
нимателям, занимающимся
торговлей, трудно понять, что
какое�то кино может приносить
очень хорошие деньги. Ново�
кузнецкие директоры киноте�
атров мне рассказывали, что их
инвесторы до сих пор не могут
поверить, что какой�то малень�
кий билетик приносит им ой�ёй�
ёй сколько денег. Кинотеатр –
это не кружковая самодеятель�
ность, это часть киноиндуст�
рии, приносящая немалую при�
быль.

$ А вы пытались найти
себе спонсоров?

� В Белово пока нет таких
предпринимате�
лей. Комитет уп�
равления муни�
ципальным иму�
ществом уже
давал объявле�
ние о том, что
кинотеатр «Ру�
бин» сдаётся в
аренду на
двадцать лет.
У всех, кто

приходил, предложе�
ния были несерьёзные, абсо�
лютно. Есть общероссийская
федеральная программа Рос�
кинопроката. В неё вошло око�
ло 67 регионов, но Кузбасс по�
чему�то не вошёл. По этой про�
грамме, каждому из этих реги�
онов выделялись федеральные
деньги на реконструкцию хотя
бы одного кинотеатра.

Для меня вообще остаётся
загадкой, почему наши власти
не могут понять, что содержать

хороший кинотеатр на балансе
– это тоже прибыль в казну го�
рода и что это лучше, чем от�
дать его в руки частнику, да к
тому же не своему, а приезже�
му. Ведь в таком случае деньги
будут уходить куда�то в сторо�
ну. В основном, так и происхо�
дит. Сколько по России пред�
приятий или кинотеатров, при�
надлежащих заезжим и мос�
ковским  предпринимателям, и
куда все деньги уходят? В Мос�
кву! Глупо, конечно, терять в
своём регионе деньги. После�
дние пять лет кино возрожда�
ется. Это уже доказано. За счёт
переоборудования кинотеат�
ров. В крупных городах таких
кинотеатров уже по два – по
три. В том же Кемерово –
«Юбилейный», «Космос». Я
считаю, в каждом городе дол�
жен быть современный киноте�
атр, принадлежащий Управле�
нию культуры или Администра�
ции, в общем государственный.
Потому что никакой частный
кинотеатр не будет заниматься,
допустим, выполнением регио�
нальных и федеральных про�
грамм «Дети. Экран. Культу�
ра», устраивать киноуроки для
школьников и постоянно про�
водить киноклубы.

$ Значит, положение
культуры в городе и вообще
оставляет желать лучшего?

� Положение культуры, ко�
нечно, аховое, потому что госу�
дарственная политика ведёт к
тому, что учреждения культуры
должны перейти на самоокупа�
емость или в частные руки. Это
должно произойти через два�
три года. На балансе муниципа�
лов оставят библиотеки, музеи
и учреждения феде�
рального значе�
ния. А если, допу�
стим, Централь�
ный дворец культу�
ры города будут
сдавать в аренду
без переориента�
ции, то никакой
предприниматель
не сможет этого сде�
лать. Дворец культуры будет
приносить одни убытки, если из
него не сделать магазин. В этих
условиях культуре, конечно, не
выжить. Но государственная
политика к этому и ведёт. Воз�
можно, всё это делается имен�
но с этой целью. Другого
объяснения этим «реформам»
я не вижу. На культуру у госу�
дарства денег нет, зато на
борьбу с терроризмом нашли
дополнительные миллиарды,
ввели дополнительные долж�
ности. Вот она госполитика.

$ Раз уж мы заговорили о
политике, скажите, как вы
относитесь к новым прави$
лам «выбора» губернаторов
президентом?

� Я, конечно, плохо к этому
отношусь. Если бы сам прези�
дент был любим всем народом,
если бы вертикаль власти рабо�
тала как следует, не было бы
коррупции, то это было бы хо�
рошо. А поскольку никакие за�
коны не действуют... Выборы
были единственной возможно�
стью людей как�то выразить
своё отношение к тому или ино�
му кандидату на выборах, но
сейчас, в основном, голосуют�
то против всех. В декабре про�
шли выборы в четырёх регио�
нах – более 20% проголосова�
ли против всех. Вот оно мнение
электората – никому уже не
доверяют. Какие гарантии, что
президент назначит того, кото�
рого надо? – Никаких. Будет
своих продвигать. Ничего хоро�
шего из этого не выйдет.

$ На ваш взгляд, беловча$
не интересуются полити$
кой?

� Народ очень пассивный.
Свои проблемы, свои заботы.
Если по телевизору только
«Единая Россия» и Путин, то
люди, как зомби, идут и голо�
суют за них. Организовали ак�
цию для молодежи, и она купи�
лась на мобильники и  майки
«единороссов». Есть, конечно,
люди, которые всё видят, пони�
мают и не хотят голосовать за
эту партию, а его заставляют.
Такие голосуют против всех.

$  Что случилось с ДК Ме$
таллургов?

� В своё время Беловский
цинковый завод от него отка�
зался, город его не взял. В него
надо было вложить хотя бы не�
большие средства, чтобы при�
вести более�менее в порядок,
но этого никто делать не стал.
Некоторое время он сдавался
в аренду под магазины, обще�
ственные организации, а потом
оказался просто брошенным.
А недавно его разрушили. Так

же, как и ДК Же�
лезнодорожни�
ков, который
тоже остался
без хозяина. Не
было даже по�
пыток спасти
это историчес�
кое здание.
Пришли к вы�
воду, что про�
ще его снести,

чем тратить деньги
на ремонт.

$ «Рубину» снос не гро$
зит?

� Грозит, кстати! Здание
стоит на насыпном грунте, ло�
пается на четыре части. Трещи�
ны есть, но пока не прогресси�
руют. Если в ближайшее время
не начать ремонт, город может
лишиться единственного кино�
театра.

Из всех видов искусства,
кино, пожалуй, самый распро�
странённый и востребованный
сегодня. К тому же, это самый
доступный его вид. Телекино –
с доставкой на дом. Удобно,
ничего не скажешь, но не то.
Трудно сопереживать героям
мелодрамы, когда между смер�
тью героя и его погребением
зрителю предлагают купить
прокладки, зубную пасту и
шампунь от перхоти. «Большое
кино» на ОРТ лишь термин, ко�
торый означает, что во всём
мире это кино посмотрели сот�
ни тысяч кинозрителей, под�
чёркиваю, КИНОзрителей, и те�
перь наш ТЕЛЕзритель может
увидеть этот фильм на своих го�
лубых со всеми этими проклад�
ками, стиральными порошка�
ми, йогуртами, жвачками, пам�
персами и т. д. Кинозрители
знают � широкий экран не за�
менит ни телевизор, ни компь�
ютер, ни даже домашний кино�
театр. Жаль, что пока этого не
могут понять ни коммерсанты,
ни чиновники.

Роман ЯНЧЕНКО.
«Российский репортёр».

«Рубин» на пороге 40�летия«Рубин» на пороге 40�летия«Рубин» на пороге 40�летия«Рубин» на пороге 40�летия«Рубин» на пороге 40�летия
Что это будет � праздник или поминки по минувшему?

Кино состоит из экрана и множества кресел, которые нужно заполнить.
Альфред Хичкок.Альфред Хичкок.Альфред Хичкок.Альфред Хичкок.Альфред Хичкок.

СТАРЫЕ  ПЕСНИ  О  ГЛАВНОМ

СибирьСибирьСибирьСибирьСибирь
Путин пообещал

губернатору
1,5 млрд. рублей

«Томская неделя» пи�

шет, что новой большой

кампанией, вслед за 400�

летием, для Томска станет

подготовка к российско�

германскому саммиту. В

конце 2005 года в Томске

пройдет встреча президен�

тов двух стран. Этот и дру�

гие вопросы обсуждались в

минувшую пятницу в Моск�

ве на встрече Владимира

Путина и Виктора Кресса.

Проведение такого уровня

встречи позволит «Белому

дому» «выбить» в феде�

ральном бюджете не одну

сотню миллионов рублей

на развитие города. Уже

сегодня область готовит

для Москвы предложения

по этому поводу. Второй

вопрос, который обсуждал�

ся с Путиным, � присвоение

Томской области статуса

экспериментальной пло�

щадки по реформе здраво�

охранения. «В деле рефор�

мирования здравоохране�

ния мы по некоторым пози�

циям расходимся с Минзд�

равом», � приводит слова

Виктора Кресса газета.

Лучший регион
для бизнеса
Как сообщает пресс�

служба новосибирской об�

ладминистрации, область

получила Диплом победи�

теля федерального конкур�

са «Лучший регион

(субъект) РФ» за создание

наиболее эффективной за�

конодательной базы для

развития малого и средне�

го бизнеса.

Заключительный этап

конкурса проходил с 8 по

11 декабря 2004 года в рам�

ках Дней малого и средне�

го бизнеса России в Моск�

ве во Всероссийском Выс�

тавочном Центре.  При вы�

боре лучшего региона при�

менялись такие критерии

как: число малых предпри�

ятий; среднесписочная чис�

ленность работников ма�

лых предприятий; выпуск

товаров и услуг в фактичес�

ких ценах по всем видам де�

ятельности; инвестиции в

основной капитал; наличие

структурного подразделе�

ния по поддержке и разви�

тию малого предпринима�

тельства; наличие про�

грамм поддержки малого

предпринимательства; вы�

деление средств из бюдже�

та для поддержки малого

предпринимательства и т.д.

Депутаты�
коммунисты

отсудили
у заксобрания

20 тыс. руб.
По решению Централь�

ного райсуда Омска четве�

ро депутатов�коммунистов

должны получить от Зако�

нодательного Собрания

(ЗС) Омской области по 5

тыс. руб. компенсации за

моральный ущерб. Как со�

общил корреспонденту ИА

REGNUM лидер фракции

КПРФ в ЗС Андрей Алехин,

депутаты добиваются пере�

хода на работу на постоян�

ную основу шесть лет. Воп�

реки определению Консти�

туционного суда РФ от 11

мая текущего года депута�

ты�коммунисты не были пе�

реведены на постоянную

основу в парламенте.
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Когда мы думаем над тем,
что подарить человеку на Но�
вый Год, мы, разумеется, не
очень�то озабочены вопро�
сом происхождения этого
славного и всеми любимого
праздника. Однако... Вы ни�
когда не задумывались над
тем, с чем мы, собственно,
поздравляем друг друга под
бой курантов? С Новым го�
дом, с новым счастьем! Что
это за новое счастье?

Давным�давно, где�то на
Востоке, там, где жили древ�
ние индо�иранцы и еще толь�
ко начинали формироваться
первые персидские государ�
ства, древние земледельцы
уже имели свой календарь и
знали: есть в году сутки, ког�
да самый короткий день сме�
няет самая длинная ночь.
После этой ночи ослепитель�
ное, животворящее Солнце с
каждым днем все дольше за�
держивается в небесах, при�
рода начинает просыпаться,
а жизнь окончательно торже�
ствует над мрачным зимним
безмолвием и смертью. Этот
день называется днем зимне�
го Солнцеворота и по наше�
му календарю приходится на
22 декабря. День самой
длинной ночи и самого ко�
роткого дня... В этот день
древние персы�земледельцы
праздновали рождение Сол�
нечного бога � Митры. С по�
мощью специальных обря�
дов и ритуалов они помогали
Митре родиться и победить
злодейку Зиму, помогали
приходу весны и новому уро�
жаю. Все это было для них
очень серьезно, ведь от сво�
евременного прихода весны
зависела сама их жизнь. А
вдруг без их помощи Солнце
не сумеет родиться, не смо�
жет победить зиму?

В дальнейшем Митра стал
одним из главных богов Пер�
сидского царства, а уж из
него попал к римлянам, кото�
рые, как известно, к чужим
государствам относились
очень ревностно и стреми�
лись подчинить их себе, а к
чужим богам, напротив, на�
строены были весьма лояль�
но, и ничего против их храмов
и поклонения им не имели.
Так солнечный Митра стал
одним из римских богов.

В Римской империи меся�
цы имели разную длину
(иногда длину месяца можно
было изменить за взятку), но
Новый год неизменно прихо�
дился на 1 января � дату сме�
ны консулов. Конец декабря
был временем празднеств и
всяческого разгула. Очень
удачно ложился сюда и день
рождения Митры � день побе�
ды Света над Тьмой.

� Радуйся! � приветствова�
ли друг друга римляне. � Сол�
нцеворот минул, еще один
год прошел, дело к весне...
Радуйся!

Так они и радовались не�
сколько веков подряд, а ког�
да Римская империя офици�
ально стала христианской,
вдруг как�то неожиданно вы�
яснилось, что новый, единый
Бог Иисус Христос родился...
25 декабря, и Рождество рас�
положено совсем близко к
празднику зимнего Солнцево�
рота и традиционным для
римлян новогодним гуляньям.

� Радуйтесь! � говорили
друг другу новые римляне�
христиане. � Иисус Христос
родился! � И шли радоваться.

Средневековая христиан�
ская Европа, официальная и

сумрачная, в отличие от ан�
тичных римлян, веселых праз�
дников не любила. Однако
крестьяне по�прежнему паха�
ли землю и нуждались в сво�
евременном приходе весны.
Поэтому в день зимнего Сол�
нцеворота они делали все воз�
можное, чтобы помочь Солн�
цу родиться � жгли костры,
прогоняли Зиму палками, ук�
рашали еловыми ветками и
распустившимися в тепле бе�
резовыми ветвями дома, раз�
вязывали узлы и т.д. и т.п.
(подробнее об этом можно
прочитать у Фрезэра «Золо�
тая ветвь»). А потрудившись и
победив вместе с
Солнцем, начинали
праздновать побе�
ду!

До указа Петра
Первого (1700 год)
россияне вели свой
календарь «от со�
творения мира» и
начало нового года
праздновали где в
сентябре, после
уборки урожая, а
где � в марте, в день
весеннего Солнцес�
тояния. Петр Пер�
вый, наш един�
ственный активный
реформатор (если
не считать совсем уж давнего
Владимира � Красно Солныш�
ко), привел наше летосчисле�
ние в соответствие с европей�
ским и повелел праздновать
Новый год зимой � 1 января.
Народ по привычке посопро�
тивлялся и стал праздновать
(при этом поначалу зимний
праздник вовсе не отменил
осенних и весенних торжеств
� чем больше праздников, тем
жизнь веселее)...

Из этого краткого истори�
ческого экскурса читателю,
должно быть, уже стало по�
нятно, с чем же мы поздрав�
ляем друг друга в Новый год
и какое именно новое счастье
нас в эту ночь настигает. Итак,
мы поздравляем друг друга с
тем, что

1. Удалось пережить еще
один период укорочения дня
и наступления на мир Тьмы.

2. Теперь, когда Солнеч�
ный Бог уже родился и начал
отвоевывать у Тьмы свои по�
зиции, все будет хорошо.

3. Пусть в скрытом виде,
но весна, и, следовательно,
расцвет мира уже начался. И
это прекрасно.

4. Мы пережили этот тяже�
лый период вместе, не предав
и не потеряв друг друга, и,
значит, наши отношения ста�
ли еще глубже и крепче (см.
общеевропейский обычай це�
ловаться в момент наступле�
ния Нового года).

А вот теперь можно вер�
нуться к подаркам. Как отра�
жается все вышесказанное в
новогодних подарочных тра�
дициях? О, это все знают! Бу�
мажные цветы, еловые ветки,
гирлянды и фонарики � свет,
жизнь и радость! Позолочен�
ные шишки, орехи и яблоки �
зародыши, символы возрож�
дения и весны! Детские хоро�
воды вокруг елки с последу�
ющим разбором висящих на
елке подарков � все это как бы
имитирует древние весенне�
летние обряды, связанные с
распусканием листочков и
сбором плодов...

Какие же подарочные по�
слания можно считать специ�
фически новогодними? Пожа�
луй, такие:

Самое трудное уже поза�

ди, дальше все будет хоро�
шо! Человеку, для которого
прошедший год был нелегким
(и вы об этом знаете), дарит�
ся что�нибудь красивое, бога�
то украшенное, даже слегка
легкомысленное. Например,
деталь летней одежды для
женщины, ковбойская шляпа
для мужчины.

Несмотря ни на что, этот
мир прекрасен! Это послание
годится как для формально�
го подарка (приятелю� сослу�
живцу, секретарше начальни�
ка), так и для вполне серьез�
ных отношений. Общее пра�
вило: отношение подарка к

миру прекрасного. Это мо�
жет быть и коллекционный
альбом по искусству в корзи�
не роз и милая новогодняя
открытка с приложенным к
ней цветком, главное � ваша
личная уверенность в истин�
ности послания. Если не уве�
рены, вложите что�нибудь
другое.

Как это здорово, что в
трудное время мы � вместе с
тобой (с вами)! Личный пода�
рок. Может быть, даже что�
нибудь самодельное. И уж
обязательно, с личным офор�
млением и упаковкой. В со�
держании подарка вполне
допустим намек на что�то пе�
режитое вместе (не обяза�
тельно в течение этого года).
Дарят в ситуации длительной
и проверенной дружбы, се�
мейной жизни или (реже)
длительных любовных отно�
шений.

Спасибо, что в этот год ты
был (была) вместе со мной!
Подарок тоже личный, но все
же более формальный, чем в
предыдущем послании. Вме�
сте с подарком может быть
выражена надежда на разви�
тие и укрепление отношений.
В этом случае появляется ос�
торожный интимный компо�
нент. Например, мужчина да�
рит женщине роскошный ки�
тайский халат (но не белье!) .

Я хочу, чтобы в следую�
щем году у тебя все было так
же здорово, как и в этом! Ве�
селый, забавно оформлен�
ный подарок. С шариками и
т.д. Подходит и для личных,
ничем не отягощенных отно�
шений, и для служебной или
дружеской вечеринки.

Я верю, что в следующем
году будет лучше! Подарок�
надежда. Каждый решает
сам. От первого послания от�
личается тем, что трудности,
испытываемые человеком,
которому дарят подарок, но�
сят отнюдь непреходящий
характер (например, хрони�
ческая болезнь) и вовсе не
закончились вместе с наступ�
лением нового года.

Катерина
ДОМОГАТСКАЯ.

(По материалам сайта
«Академия подарка».)

ПРЕДПРАЗДНИЧНАЯ  КОНСУЛЬТАЦИЯ
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Легкая атлетика
В кемеровском легкоатлетическом ма�

неже завершились соревнования на кубок

России и Первенство России по легкоатле�

тическим многоборьям. В них приняли уча�

стие 130 спортсменов по четырем возрас�

тным группам.

Победителями стали: в пятиборье сре�

ди младших юношей � Андрей Хайлов (Но�

вокузнецк); среди младших девушек � Да�

рья Ефанова (Иркутская область); среди

старших девушек � Надежда Сергеева (Ке�

мерово), среди юниорок � Марина Гонча�

рова (Новокузнецк), среди женщин � Анна

Кряжева (Омск). В семиборье победу праз�

дновали: у старших юношей � Владимир

Огородников (г.Усолье�Сибирское, Иркут�

ская область), у юниоров � Лев Павликовс�

кий (Нижнекамск); у мужчин � Александр

Кислов (Иркутск); у женщин � Анна Снет�

кова (Иркутск).

Волейбол
В Новокузнецке прошел Кубок Кузбас�

са по волейболу среди мужских команд. По�
бедителем стала команда разреза «Талдин�
ский» (Новокузнецк). На втором месте � раз�
рез «Бачатский» (Белово), на третьем � раз�
рез «Кедровский» (Кемерово).

Бильярдный спорт
В Кемерове прошел 6�й финальный тур

чемпионата Кузбасса по русскому бильяр�
ду «Американка» (2�я лига). По итогам ше�
сти туров победителем стала кемеровчан�
ка Екатерина Зверева, набравшая 66 очков.
На втором месте кемеровчанин Мушек Мар�
гарян (64 очка), на 3�м месте � еще один ке�
меровчанин Михаил Мичурин (61 очко), на
четвертом месте � представитель Анжеро�
Судженска Алексей Петров (59 очков). Эти
спортсмены завоевали право участия в пер�
вой лиге чемпионата Кузбасса по русскому
бильярду «Американка» в 2005 году.

� Папа, угадай, какой по�
езд больше всех задержива�
ется?

� Не знаю, сынок, какой?
� Тот, который ты мне обе�

щал подарить на позапрош�
лый Новый год.

*  *  *
12�й век. Русский язык без

всяких инородных влияний:
«Не лепо ли ны бяшеть, бра�
тие, старыми словесы трудных
повестий о плъку Игореве...»

13�й век. Татарское иго. В
русский язык вкрапливаются
татарские слова:

«АТАМАН сказал: поймай
мне БАЛЫК, а то будет тебе

КИРДЫК. Ты НИ БЕЛЬМЕСА
не знаешь, как ловить БА�
ЛЫК, глупая твоя БАШКА!»

20�й век. США � супердер�
жава. Русский язык полон за�
имствований из английского:
«я слушал РОК�МУЗЫКУ, по�
том включил КОПМЬЮТЕР и
подключился к ИНТЕРНЕТУ.
Я говорил по ТЕЛЕФОНУ с
ВЕБ�МАСТЕРОМ. А по ТЕЛЕ�
ВИЗОРУ в это время показы�
вали ИНТЕРВЬЮ с ПРЕЗИ�
ДЕНТОМ о САММИТЕ».

21�й век. Китай стал супер�
державой вместо США. Это от�
разилось и на русском языке:
«Однажды в студеную ЦИНЬ�
ЧЖО пору, я из лесу вышел,
был сильный ФУНЬ�ЦЗЮ, гля�

жу, подымается медленно в
ГЫНЬ�ЦЗИНЬ лошадка, везу�
щая ЛИ�СИНЬ�ХА�ЧЖИ. � От�
куда ГЫНЬ�ТХО�ЦЗИ? � Из
леса, ФЫНЬ�ЦЮ�ФЮ, отец,
слышишь, ГЫНЬ�ФЫНЬ, а я
ФУНЬ�ЦЗЮ�ЦЗЮ».

*  *  *
Любым делом должны за�

ниматься профессионалы. А
вот детей делают все, кому не
лень. Поэтому у нас столько
раздолбаев!

*  *  *
Новости экономики. По�

бедителем аукциона по про�
даже Юганскнефтегаза стала
фирма ГазПромСкупКрад.
Газпром отрицает свою при�
частность к этой фирме.

Просто анекдот
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